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Presidente Bolsonaro (PL) visita hoje (5) 
a maior cidade do Norte de Minas 

Aumento do preço do 
leite preocupa, diz Paim
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Ser mãe já é naturalmente um desafio mui-
to grande. São muitas preocupações que per-
meiam esse universo, desde a descoberta da 
gravidez até a criação do filho. Quando se é 
mãe de gêmeos, essas questões se duplicam, e 
a mulher que vive essa experiência com certeza 
precisa ser muito forte - além de possuir uma 
forte rede de apoio, principalmente familiar.  
Geovanna Moreira, de 21 anos, se tornou mãe 
do Gael e do Guilherme no ano passado, e con-
ta como foi difícil descobrir a gravidez durante 
a pandemia. “Assim que terminei o colégio e 
estava com tudo pronto pra ir cursar medicina, 
na Argentina, em 2019, mas infelizmente minha 
avó faleceu e isso me desmotivou muito. 

O Senado aprovou nesta quarta-feira (3) 
a medida provisória que instituiu regras 
trabalhistas alternativas para vigorar em pe-
ríodos de calamidade pública. Entre essas 
regras estão férias antecipadas, teletrabalho 
e suspensão de recolhimentos do Fundo de 
Garantia do Tempo de Serviço (FGTS). A MP 
1.109/2022, aprovada por 51 votos a 17, não 
sofreu mudanças e será promulgada pelo 
Congresso Nacional. A medida foi editada em 
março e aprovada pela Câmara na terça-fei-
ra (2). No domingo (7), o texto perderia a 
validade. 

Aconteceu a solenidade de posse da nova diretoria clínica do Hospital Aroldo Tourinho, biênio 2022/2024, formada pelos 
médicos Gustavo Oliveira de Albuquerque e Américo Alves de Almeida Júnior, diretor e vice-diretor, respectivamente. A soleni-
dade, presidida pelo presidente do HAT, professor Paulo César Gonçalves de Almeida, contou com a presença da superinten-
dente, enfermeira Ana Paula Lopes Santos Guerra, diretores operacionais. 

Projeto obriga 
planos de saúde a cobrir 
tratamentos fora do rol 
da ANS
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Mãe de gêmeos fala 
sobre dificuldades desde 
a gestação e curiosidades 
do dia a dia

Empossada nova diretoria clínica do 
Hospital Aroldo Tourinho 

FÁBIO MARÇAL

Senado aprova novas 
regras trabalhistas para 
períodos de calamidade

 DIVULGAÇÃO

Um grupo formado por dez empreendedores que 
integram o Ecossistema Local de Inovação do Norte de 
Minas (Norte Valley) e representantes do Sebrae Minas 
estão em Florianópolis (SC) para participar do Star-
tup Summit que ocorre nesta quinta (4/8) e sexta-feira 
(5/8). 

Empreendedores do Norte de 
Minas participam de missão 
técnica em Florianópolis

POLÍTICA 3POLÍTICA 3

POLÍTICA 4

DIVULGAÇÃO

O técnico Cuca disse que entende as vaias da torcida 
do Atlético, que viu o time alvinegro abrir 2 a 0, mas sofreu 
o empate para o Palmeiras, no Mineirão, na quarta-feira 
(4), pelas quartas de final da Copa Libertadores. O treina-
dor disse que a insatisfação com o resultado é justificável, 
porém pediu reconhecimento aos jogadores, que “deixa-
ram tudo em campo”.

Em primeiro jogo decisivo, 
Atlético e Palmeiras ficam 
no empate por 2 a 2 

CIDADE 5 CIDADE 5

Montes Claros recebe, na tarde desta sexta-feira (5), pela primeira vez, a visita do presidente da 
República, Jair Messias Bolsonaro (PL), que receberá - no Parque de Exposições João Alencar Athay-
de - o Diploma de Honra ao Mérito, Antônio Lafetá Rebello. Antes da homenagem ao presidente, 
haverá uma motociata, saindo do Aeroporto Mário Ribeiro, por volta das 14h. 

CIDADE 7
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Sustentabilidade pela 
Economia Celeste

Para especialista, mínimo existencial 
de R$ 303 torna lei inócua

Manejo correto da irrigação auxilia na aeração 
do solo e melhor desenvolvimento das raízes

“Decreto presidencial nos joga abaixo da linha da 
pobreza”, diz Renata Abalém
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A sustentabilidade é o desafio das 
nações emergentes ou das que já atin-
giram o mais alto nível de crescimento 
material de suas economias. Ela igual-
mente é a luta dos ecologistas e a meta 

a ser alcançada pelos administradores 
da Terra. Jesus, o Economista Divino, 
por Sua vez, nos oferece um caminho 
novíssimo, porque firmado em bases 
renováveis eternas do Espírito, o moto-

-contínuo, a curul do desenvolvimento 
planetário intermundos.

No Evangelho do Cristo Ecumêni-
co, o Estadista Celeste, segundo João, 
15:1 a 11, podemos ler: 
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Há algo de podre no reino da 
Dinamarca (Parte 1)

ALEXANDRE ROLLO
ADVOGADO É ESPECIALISTA EM DIREITO ELEITORAL E; DOUTOR E 

MESTRE EM DIREITO DAS RELAÇÕES SOCIAIS PELA PUC/SP

Essa conta, portanto, não é da 
Justiça Eleitoral. Mas sem o “voto im-
presso auditável” é possível ter segu-
rança no sistema eletrônico? Positivo 
e operante. Sim. Isso é possível. No 
que toca à fase da votação é preciso 
que se diga que as urnas não são 
interligadas e não são conectadas à 
internet. Isso significa que qualquer 
programa malicioso que transferis-
se votos de “A” para “B” (software), 

precisaria ser rodado em cada uma 
das urnas de forma individualizada e 
presencial (não pela internet, já que 
as urnas não são conectadas à rede 
mundial de computadores).

Não bastasse isso, o tal programa 
malicioso não rodaria na urna eletrô-
nica. A própria urna o denunciaria. É 
impossível inserir e rodar programas 
estranhos nas urnas eletrônicas, cujas 
inseminações são feitas por pessoas 

diferentes, umas fiscalizando as ou-
tras. Na véspera da eleição, são sorte-
adas urnas que estariam prontas para 
utilização, mas que vão para o pro-
cesso de votação e apuração paralelas 
(auditoria), onde os votos são filma-
dos e os resultados são checados, jus-
tamente para que se saiba se os votos 
dados são fielmente registrados pela 
máquina. Isso é feito há anos e nunca 
se verificou qualquer fraude.

Os resultados sempre são fiéis aos 
votos efetivamente registrados e fil-
mados. Restaria, então, a totalização 
dos votos. Nessa fase também existe 
a possibilidade de auditoria, bastan-
do a qualquer partido retirar os bo-
letins de urna de cada urna utilizada, 
somando os votos registrados nesses 
BU’s, para que se tenha a totalização 
paralela dos votos, que deverá bater 
com aquela divulgada pela Justiça 

Eleitoral.
Até hoje nenhum partido se ani-

mou em se organizar para isso, em-
bora isso seja possível.

Eles acham muito trabalhoso e se 
dispensam essa possibilidade de au-
ditoria paralela é porque, no fundo, 
confiam na fase de totalização. Ade-
mais, para aqueles que defendem o 
“voto impresso auditável” fica a per-
gunta que não quer calar: a contagem 

desse “voto impresso auditável” um 
a um também não seria algo muito 
trabalhoso?

Percebam, portanto, que o pro-
blema não são as urnas eletrônicas. 
O problema é que o processo eletrô-
nico foi eleito como bode expiatório 
nos últimos três anos e meio. Como 
diria Hamlet, “Há algo de podre no 
reino da Dinamarca”.

A VIDEIRA E OS RAMOS - “Eu sou a 
videira verdadeira, e meu Pai, o viticul-
tor. Ele corta os ramos que não derem 
fruto em mim e limpa todos os que dão 
fruto, para que o deem mais em abun-
dância. Já estais limpos pela palavra que 
vos tenho anunciado; permanecei em 
mim e Eu em vós. Assim como o ramo 
não pode dar fruto de si mesmo, se 
não se conservar na videira, o mesmo 
vos sucederá se não permanecerdes em 
mim. Eu sou a videira, vós sois os ra-
mos. Aquele que permanece em mim, e 
no qual Eu permaneço, dá muito fruto, 
pois sem mim, nada podereis fazer. Se 
alguém não o fizer, será lançado fora 
como a vara e secará; e será jogada ao 
fogo para queimar. Se permanecerdes 
em mim e as minhas palavras em vós 
permanecerem, pedi o que quiserdes, e 
vos será concedido. A glória de meu Pai 
está em que deis muito fruto; e assim 
sereis meus discípulos. Porquanto, da 
mesma forma como o Pai me ama, Eu 
também vos tenho amado. Permanecei 
no meu Amor. Se guardardes os meus 
mandamentos, permanecereis no meu 
amor; assim como tenho guardado os 
mandamentos de meu Pai e permaneço 
no Seu Amor. Tenho-vos dito estas coi-

sas a fim de que a minha alegria esteja 
em vós e a vossa alegria seja completa”.

É preciso iluminar o Espírito Eter-
no da criatura humana, origem da sua 
liberdade ou do seu cativeiro. A chave 
dessas afirmativas encontra-se no Evan-
gelho, segundo Mateus, 6:33, preco-
nizada por Alziro Zarur (1914-1979) 
como a “Fórmula Urgentíssima de Je-
sus”: “Buscai primeiramente o Reino 
de Deus e Sua Justiça, e todas as coisas 
materiais vos serão acrescentadas”. Eu 
também a considero ser A Fórmula Ur-
gentíssima Econômica do Cristo, cami-
nho acertado para a vivência plena de 
uma sociedade que queira de fato ser 
Solidária, Altruística, Ecumênica.  

REFORMA A PARTIR DO ESPÍRITO

Em meu artigo “Leis, homens etc...”, 
publicado há mais de 33 anos na Folha 
de S.Paulo, já alertava para o fato de 
que é urgente reeducar. A Lei Áurea 
capaz de abolir a escravatura em qual-
quer país é livrar seu povo da ignorân-
cia. Escreveu Rui Barbosa (1849-1923) 
que “instruir não é simplesmente acu-
mular conhecimentos, mas cultivar as 

faculdades por onde os adquirimos e 
utilizamos a bem do nosso destino. Se 
não as educamos, simultaneamente, 
na direção da esfera intelectual e na 
direção da esfera moral, tê-las-emos 
condenado a um desenvolvimento 
incompleto. Conhecer é possuir a no-
ção plena e o conhecimento perfeito 
da lei no mundo moral, como no da 
criação material. A ausência da per-
cepção do dever é, pois, uma das faces 
da ignorância, no sentido em que en-
tendemos, quando lhe opomos como 
antídoto a escola”.

Não basta, portanto, apenas, ins-
truir, informatizar, porque a Espiritua-
lidade Ecumênica é fator de comedi-
mento que sustenta a ética nas ações 
humanas, particulares ou públicas. 
Levemos em conta esta reflexão do 
velho Sêneca (4 a.C.-65 d.C.), filósofo 
estoico, arrastado à morte por Nero 
(37-68): “A estrada para a sabedoria 
é longa através de preceitos, breve e 
eficaz por intermédio de exemplos”.

O que não se faz por reformas que 
flagrantemente batem à porta pode vir 
a ser realizado por meio de processos 
traumáticos. E aí, além dos anéis, vão-
-se os dedos (...).

Introduzido no Código de Defesa 
do Consumidor (CDC) por meio da 
Lei do Superendividamento, o mínimo 
existencial garante que as dívidas do 
cidadão não podem comprometer o 
mínimo de renda necessário para des-
pesas básicas à sua sobrevivência. Mas a 
lei não estipulou um valor exato como 
mínimo existencial.

Ao assinar o Decreto, o presidente 
Jair Bolsonaro estabeleceu que o mí-
nimo existencial será 25% do salário 
mínimo, o que hoje corresponde a R＄ 
303,00. O novo decreto, entra em vigor 
daqui a 60 dias.

O valor trazido pelo decreto é con-

siderado muito baixo por especialistas.
Acacio Miranda da Silva Filho, Es-

pecialista em Direito Constitucional, 
explica que o mínimo existencial é um 
conjunto de direitos e garantias estabe-
lecidos pela Constituição Federal que 
visam a manutenção de uma vida digna 
a todas as pessoas.

“Quando pensamos no seu estabe-
lecimento pela Constituição, extraímos 
de artigos do próprio texto constitucio-
nal. O artigo quinto, o núcleo da Cons-
tituição, que estabelece todos os nos-
sos direitos e garantias fundamentais, 
como o direito à vida, e o sétimo, que 
estabelece o direito à saúde. Quando 

há a composição de todos estes direi-
tos, nós chegamos à conclusão ou uma 
denominação objetiva do que é esse 
mínimo existencial. Uma vida digna no 
sentido da manutenção da alimentação, 
da saúde, do direito à moradia, do direi-
to à educação, do direito à assistência 
social e assim sucessivamente”, detalha 
Silva Filho.

Para a advogada especialista em Di-
reito do Consumidor, Renata Abalém, o 
decreto reduziu, exponencialmente, o 
alcance da legislação, porque vai acabar 
com os seus efeitos, com a intenção da 
lei e com a essência da legislação.

“O decreto presidencial, realmente, 

nos joga para uma linha absurdamente 
abaixo da linha da pobreza. Nenhuma 
família hoje, no Brasil, consegue sobre-
viver com R＄ 303. De tal forma que, as 
entidades de defesa do consumidor já 
estudam medidas judiciais para alterar 
ou suspender esse decreto. Quando 
nós esperávamos uma definição, os 
efeitos da Lei do Superendividamento 
são praticamente suprimidos.

Abalém entende que, “quem fizer 
um planejamento para pagar todas as 
suas dívidas e deixar reservado R＄ 303, 
não vai conseguir sobreviver com esse 
valor, o que torna a lei inócua”, conclui 
a especialista.

O oxigênio é considerado como o elemen-
to da vida, seja para os humanos quanto para 
as plantas, onde está presente no processo de 
respiração da vida humana e na fotossíntese 
dos vegetais, sendo encontrado em forma ga-
sosa na atmosfera.

Para o cultivo agrícola, algumas caracte-
rísticas no solo são importantes de serem 
observadas, como nas características físicas, 
a aeração do solo se destaca, pois as raí-
zes das plantas são muito sensíveis a falta 
do oxigênio, ocasionando asfixia radicular, 
menor crescimento vegetativo e surgimento 
de doenças fúngicas como Phytophtora ou 
Fusarium. Esses fenômenos ocorrem por 
alguns motivos, como o excesso de água no 
solo. Sobre a disponibilidade de oxigênio 
do solo, existe a taxa de difusão de oxigênio 
(TDO), esta taxa corresponde à capacidade 
do solo em permitir a difusão adequada de 

oxigênio na atmosfera até às raízes, estando 
relacionado também com a liberação de di-
óxido de carbono.

A irrigação é uma técnica que supre a de-
manda hídrica da cultura, através de méto-
dos como o gotejamento, o suporte hídrico 
é ofertado diretamente no sistema radicular 
da planta. No entanto, uma irrigação sem 
critérios técnicos pode levar a excesso de 
água para a planta e ocasionar a asfixia das raí-
zes. As espécies hortifrutícolas como a videira, 
cebola e o tomate, não suportam longos perí-
odos de exposição das raízes a este ambiente 
sem oxigenação. Causando como por exem-
plo no caso da videira o apodrecimento das 
raízes, diminuição na absorção dos nutrientes, 
abortamento de fruto e posteriormente a mor-
te da planta.

Existem ferramentas técnicas que auxiliam 
o produtor a ter um manejo adequado da sua 

irrigação. A utilização de estações meteoroló-
gicas na qual fornecem dados sobre a evapo-
transpiração, ou seja, o quanto que a planta 
perde por transpiração e evaporação em mi-
límetros se torna em um bom indicativo de 
quanto de água repor. Com o auxílio do co-
eficiente da cultura (KC), que é determinado 
por cada fase fenológica da planta, o produtor 
terá em mãos a quantidade de água a oferecer.

Outra ferramenta bastante útil são os tensi-
ômetros com vacuômetros manuais e digitais, 
que fornecem dados da tensão de água no 
solo e, indiretamente do teor de água no solo.

Manejar bem a irrigação é uma atividade 
diária dentro de um cultivo, pois com um ma-
nejo ajustado, haverá economia de água, ferti-
lizantes e uma planta com suas necessidades 
hídricas e de oxigenação no solo atendidas, 
resultando em plantas mais sadias e produ-
tivas.
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Para o senador Paulo Paim, a falta de consumo de leite só faz aumentar a insegurança alimentar.

3pOlítica

Mães de pacientes prejudicados pela decisão do STJ acompanharam a votação em Plenário

Deputado criticou a postura da empresa de barrar o acesso da comissão ao local, 
lembrando que uma das prerrogativas da ALMG é fiscalizar órgãos do Estado

Aumento do preço do leite preocupa, diz 
Paim

Câmara aprova projeto que obriga planos de 
saúde a cobrir tratamentos fora do rol da ANS

Comissão constata abandono de escola da 
Cemig

O senador Paulo Paim (PT-RS) 
manifestou, em pronunciamento 
nesta quarta-feira (3), preocupa-
ção com o aumento do preço de 
produtos de primeira necessidade 
aos consumidores, especialmente 
do leite, muito usado na dieta de 
crianças em fase de crescimento e 
de idosos.

Segundo ele, o litro, em algumas 
localidades, já é vendido a R$ 10, o 
que inviabiliza o consumo diário 
do produto, obrigando as famílias 
a restringir a sua compra aos finais-
-de-semana.

Para Paim, é correta a afirma-
ção de Patrícia Costa, supervisora 
do Departamento intersindical de 
Estatísticas e Estudos Socioeconô-

micos (Dieese). Segundo ela, disse 
o senador, a alimentação é questão 
de segurança nacional. Por isso, ele 
exige ação do governo.

“A falta de consumo de leite só 
faz aumentar a insegurança alimen-
tar. Aliás, há mais de 100 milhões de 
brasileiros nessa situação. O país ca-
rece de planejamento, de políticas 
públicas a médio e longo prazos”, 
disse.

Paulo Paim apontou ainda que, 
apesar dos elevados preços no mer-
cado, o número de pequenos pro-
dutores de leite no Rio Grande do 
Sul caiu 50%,  de acordo com dados 
da Emater.

Para ele, a explicação para isso 
está na estiagem e na falta de incen-

tivos. A elevação da remuneração 
dos produtores não acompanhou o 
mesmo ritmo do encarecimento da 
produção, decorrente do aumento 
do preço dos insumos, disse o sena-
dor. Esse cenário tem gerado escas-
sez de leite, conforme informaram 
os produtores, em carta dirigida ao 
governo, citada por Paulo Paim.

“É importante lembrar que o 
aumento que o consumidor teve 
no litro de leite chegou a 130% e o 
aumento para o produtor ficou em 
torno de 30%. Essa situação não é 
justa. O consumidor pagando R$ 10 
o litro e o produtor vendendo a R$ 
2,80 o litro. Essa conta não fecha. 
É inexplicável”, afirmou o senador. 
(Agência Senado)

A Câmara dos Deputados apro-
vou na quarta-feira (3) o Projeto 
de Lei 2033/22, que estabelece 
hipóteses de cobertura de exames 
ou tratamentos de saúde que não 
estão incluídos no rol de proce-
dimentos e eventos da Agência 
Nacional de Saúde Suplementar 
(ANS). O objetivo é dar continui-
dade a tratamentos que poderiam 
ser excluídos da cobertura dos pla-
nos de saúde.

A proposta segue para análise 

do Senado, onde poderá ser vo-
tada na próxima terça-feira (9), 
segundo informou o presidente da 
Câmara, Arthur Lira (PP-AL).

Entre os pontos da regulamen-
tação, a proposta determina que a 
lista de procedimentos e eventos 
cobertos por planos de saúde será 
atualizada pela ANS a cada incor-
poração. O rol servirá de referên-
cia para os planos de saúde contra-
tados desde 1º de janeiro de 1999.

Quando o tratamento ou proce-

dimento prescrito pelo médico ou 
odontólogo assistente não estiver 
previsto no rol, a cobertura deverá 
ser autorizada se:

- existir comprovação da eficá-
cia, à luz das ciências da saúde, 
baseada em evidências científicas e 
plano terapêutico;

- existir recomendações pela 
Comissão Nacional de Incorpora-
ção de Tecnologias no SUS;

- existir recomendação de, no 
mínimo, um órgão de avaliação de 

Após ter negada a sua entra-
da em centro de treinamento da 
Cemig, em Sete Lagoas (Central), 
quando já estava na porta, a Co-
missão do Trabalho, da Previdência 
e da Assistência Social da Assem-
bleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG) decidiu entrar no local na 
manhã desta quarta-feira (3/8/22) 
para cumprir visita técnica solicita-
da pelo deputado Betão (PT) para 
verificar as condições de trabalho 
e funcionamento da UniverCemig.

Foram várias as tratativas de 
acesso ao local mantidas sem êxi-
to na portaria, até o ingresso do 
parlamentar e de representantes 
do Sindicato dos Eletricitários de 
Minas Gerais (Sindieletro) nas de-
pendências do campus universitá-
rio, encontrado em situação pre-
cária e de funcionamento muito 
aquém de sua capacidade.

“Vamos fazer um relatório da 
comissão sobre a situação encon-
trada e discutir com outros depu-
tados como atuar nessa situação e 
pedir esclarecimentos à Cemig”, 
pontuou Betão.

Ele criticou o posicionamen-
to da empresa, que por meio de 
sua central em Belo Horizonte 
desautorizou a entrada em dois 
momentos, para numa última tra-
tativa autorizar o ingresso apenas 
do parlamentar, sem a presença da 
equipe técnica da ALMG e de sin-
dicalistas, o que foi recusado pelo 
parlamentar.

“Foi uma surpresa (a proibi-
ção), porque é prerrogativa do Le-
gislativo fiscalizar qualquer órgão 
do Estado, por isso resolvemos 
entrar sem a autorização mesmo”, 
explicou o deputado, que ainda 
pela manhã, antes de ingressar 
na escola, teve aprovado requeri-
mento de sua autoria, desta vez na 

Comissão de Direitos Humanos, 
para convocação do presidente da 
Cemig, para tratar do assunto em 
reunião na ALMG.

“Constatamos as denúncias que 
recebemos. É visível o descom-
promisso com a universidade e o 
sucateamento desta que é a maior 
escola da América Latina”, avaliou 
o deputado, frisando que o pro-
cesso de desmonte e abandono do 
centro verificado in loco atenderia 
a uma tentativa do governo de pri-
vatização também da escola.

CAPACIDADE OCIOSA E 
PREJUÍZO À FORMAÇÃO SÃO 

APONTADOS

Um amplo campus universitá-
rio, por onde anos atrás costuma-
vam circular num mesmo período 
mais de mil alunos de várias partes 
do Brasil e até de fora, está agora 
com prédios inteiros fechados, 
muitos dos quais com paredes ex-
ternas mofadas, vidros quebrados 
nas janelas e equipamentos aban-
donados.

Também conhecida como Es-
colinha da Cemig, a universidade 
corporativa foi fundada há mais de 
50 anos e segundo o Sindieletro 
vem sofrendo sucessivos cortes 
de verbas nos últimos anos, que 
teriam se intensificado a partir de 
2019.

Com isso, o quadro de instruto-
res caiu de 60 para 12, com a pers-
pectiva de que cheguem a somente 
oito no fim deste ano. A média de 
600 alunos teria caído para em tor-
no de 100.

A caixa d´água de grande por-
te apresenta infiltração na maior 
parte de sua extensão, com vaza-
mento contínuo. Alojamentos que 
antes hospedavam os alunos estão 

desativados e o refeitório recente-
mente reformado, fechado.

Uma das oficinas, de mecânica, 
estava trancada, mas pela porta de 
correr de vidro, mesmo empoeira-
da, foi possível à comitiva ver me-
sas, cadeiras e armários empilha-
dos em situação precária, em meio 
a equipamentos abandonados.

Nos espaços em uso, a comis-
são se deparou com apenas uma 
turma de alunos e percorreu dois 
laboratórios conservados e ainda 
utilizados, mas de forma aquém de 
sua capacidade.

Conforme os relatos à comis-
são, um deles guarda o que há 
de mais moderno em inspeção 
demográfica para manutenção 
preventiva em redes elétricas. O 
outro reúne miniaturas de todos 
os equipamentos que compõem 
uma subestação de energia, um 
acervo de custo estimado em R$ 3 
milhões. É onde alunos são forma-
dos na prática a conhecer seu fun-
cionamento, identificar problemas 
e fazer reparos. 

SEGURANÇA PREOCUPA

Conforme relato feito à comis-
são por Alex da Costa, diretor do 
Sindieletro, por trás do abandono 
e do sucateamento da UniverCe-
mig está o interesse por cursos a 
distância, segundo ele com preju-
ízos à qualidade da formação e à 
segurança de trabalhadores e da 
sociedade.

“A pretexto de modernização 
do ensino, o que há de fato é o 
sucateamento de uma estrutura de 
mais de 50 anos e referência para 
a América Latina”, denunciou ele, 
para quem o treinamento virtual 
não dá conta das necessidades do 
ramo.
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SARAH TORRES

tecnologias em saúde que tenha 
renome internacional, desde que 
sejam aprovadas também para seus 
nacionais.

DECISÃO DO STJ

O Superior Tribunal de Justiça 
(STJ) decidiu em junho que o Rol 
de Procedimentos e Eventos em 
Saúde tem caráter taxativo, não 
estando as operadoras de saúde 
obrigadas a cobrirem tratamentos 
não previstos na lista, salvo algu-
mas situações excepcionais.

O rol de procedimentos da 
ANS lista 3.368 eventos em saú-
de, incluindo consultas, exames, 
terapias e cirurgias, além de medi-
camentos e órteses/próteses vincu-
lados a esses procedimentos. Esses 
serviços médicos devem ser obri-
gatoriamente ofertados de acordo 
com o plano de saúde.

O PL 2033/22 foi apresentado 
por grupo de trabalho da Câmara 
dos Deputados criado para anali-
sar a questão.

O relator, deputado Hiran Gon-
çalves (PP-RR), criticou a decisão 

do STJ, que segundo ele causou 
grande comoção popular. “E não 
era para menos. Milhões de pes-
soas que dependem dos planos de 
saúde para se manterem saudáveis 
e vivas se viram tolhidas do direito 
de se submeterem a terapias ade-
quadas às suas vicissitudes, indi-
cadas pelos profissionais de saúde 
responsáveis por seu tratamento.”

Hiran Gonçalves agradeceu o 
presidente da Câmara, Arthur Lira, 
pela rapidez na análise do projeto. 
“A proposta visa alinhar as ideias 
de órgãos técnicos e da sociedade 
civil, garantindo, sempre, a segu-
rança e a saúde dos milhões de be-
neficiários de planos de assistência 
à saúde do país.”

Já o deputado Tiago Mitraud 
(Novo-MG) defendeu a decisão do 
STJ e criticou a proposta, por con-
siderar que vai prejudicar a com-
petição e aumentar os preços dos 
planos de saúde. “Vai ficar muito 
mais caro e complexo ter plano de 
saúde, e os pequenos vão quebrar. 
Já as grandes farmacêuticas agora 
podem induzir médicos a receitar 
tratamentos experimentais sem 

aprovação pela Anvisa”, alertou.
A deputada Jandira Feghali 

(PCdoB-RJ) elogiou a mobiliza-
ção das mães que buscavam dar 
continuidade aos tratamentos de 
seus filhos, que poderiam ser in-
terrompidos com a interpretação 
do STJ sobre o rol taxativo. “Elas 
vieram aqui todas essas semanas 
para batalhar pela aprovação deste 
projeto. A defesa da vida está aci-
ma do lucro dos planos de saúde”, 
defendeu.

A deputada Soraya Santos (PL-
-RJ) afirmou que a decisão do STJ 
sobre o rol taxativo provocaria 
mortes. “O maior dom que temos é 
o da vida. O rol tem que ser exem-
plificativo, na busca do melhor tra-
tamento”, argumentou.

O deputado Gilberto Nascimen-
to (PSC-SP) afirmou que as pessoas 
estavam desesperadas com a possi-
bilidade de diminuição da cobertu-
ra dos planos de saúde. “A doença 
rara não é uma condição que a 
pessoa quis. Ela está sacrificando 
suas finanças para pagar o plano 
de saúde e deve ter direitos”, afir-
mou. (Agência Câmara)

O campus abriga, por exemplo, 
uma rede subterrânea de energia 
e de redes de transmissão voltadas 
para o treinamento de trabalha-
dores. “O aporte investido está 
sendo deixado de lado e traba-
lhadores estão entrando (para o 
ramo) sem o devido treinamento”, 
denunciou ele.

De 1.2009 classificados em re-
cente seleção aberta pela Cemig, 
250 foram inicialmente convo-

cados mas não terão a formação 
ideal, exemplificou o sindicalista.

Coordenador do Sindieletro, 
Emerson Leite ainda chamou a 
atenção para um galpão fechado, 
que estaria abandonado abrigan-
do equipamentos de simulação de 
uma usina de geração de energia 
hidrelétrica.

Segundo ele, trata-se de um 
projeto abandonado e de dinheiro 
jogado fora, apesar de sua impor-

tância por permitir treinamento 
amplo, tornando o aluno apto a 
trabalhar com as mais diversas tec-
nologias disponíveis no mercado, 
independentemente das empresas 
fornecedoras dos equipamentos.

“As empresas dão treinamento 
somente para manuseio de seus 
comandos, que são diferentes. 
Aqui a proposta seria ninguém 
ficar preso a uma só tecnologia”, 
disse ele. (Portal ALMG)
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 4,75

Cotação EURO - REAL

R$ 5,16

Gasolina

R$ 5,49

Diesel comum Etanol 

R$ 6,99 R$ 4,09

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 33º
Min. : 21º

Presidente do Senado reabre trabalhos 
defendendo TSE

Senado aprova novas regras trabalhistas para 
períodos de calamidade

FGTS – Medida provisória dá poderes ao MTE

O presidente do Senado, Ro-
drigo Pacheco (PSD-MG) voltou a 
manifestar sua confiança no siste-
ma eleitoral brasileiro e nas urnas 
eletrônicas. Em seu discurso de 
abertura dos trabalhos na primeira 
sessão após o recesso legislativo, 
Pacheco dedicou grande parte da 
sua fala às eleições de outubro. 
Elogiou o atual presidente do Tri-
bunal Superior Eleitoral (TSE), 
ministro Edson Fachin, bem como 
seu sucessor, ministro Alexandre 
de Moraes, que estará à frente da 
Corte durante as eleições.

“Como tenho repetido em mi-
nhas falas nesta Casa e fora dela, 
eu tenho plena confiança no pro-
cesso eleitoral brasileiro, na Justi-
ça Eleitoral e nas urnas eletrônicas, 
por meio das quais temos apurado 
os votos desde 1996. Sei que essa 
posição é amplamente majoritária 
tanto no Senado quanto no Con-
gresso Nacional”, disse Pacheco.

O presidente do Senado citou 
que as urnas eletrônicas são “moti-
vo de orgulho nacional” e afirmou 
sua confiança no trabalho do TSE.

“Gostaria de reconhecer o bom 
trabalho que vem sendo realizado 
na presidência do Tribunal Supe-
rior Eleitoral pelo ministro Edson 
Fachin, bem como expressar mi-
nha certeza de que tal trabalho exi-
toso terá continuidade na gestão 
do ministro Alexandre de Moraes”.

Por fim, o presidente do Sena-
do fez um apelo aos candidatos, 
demonstrando preocupação com 
um acirramento de ânimos entre 
eleitores e pedindo um debate 
propositivo nas campanhas. “Rei-
tero o apelo de pacificação e de 
contenção de ânimos, e dirijo-o 
especialmente aos agentes do Es-
tado e aos candidatos nas eleições 
que se aproximam. O que faz uma 
nação é um conjunto de valores e 
ideias que nos unem. Voltemos, 
portanto, a discutir ideias. Que 
nossos esforços sejam direciona-
dos para buscar soluções que tra-
gam prosperidade para o país”.

A fala de Pacheco ocorre em 
meio a ataques do presidente Jair 
Bolsonaro ao sistema eleitoral e às 
urnas eletrônicas, que ele afirma, 
sem apresentar evidências, que 
não são confiáveis. Há duas se-
manas, em reunião com embaixa-
dores, Bolsonaro afirmou que go-
verno trabalharia para apresentar 
uma “saída” para as eleições deste 
ano. A ideia seria “corrigir falhas”, 
sem indicar quais são essas falhas.

Em nota à imprensa publicada 
no dia do encontro, o Palácio do 
Planalto ressaltou que o evento 
teve como objetivo “aprimorar 
os padrões de transparência e 
segurança” das eleições. “[O pre-
sidente] sublinhou aos titulares e 
representantes diplomáticos pre-

Líder do governo no Senado, Carlos Portinho relatou a MP

Pacheco disse que as urnas eletrônicas são motivo de orgulho nacional

sentes seu desejo de aprimorar 
os padrões de transparência e 
segurança do processo eleitoral 
brasileiro. Enfatizou que a prio-
ridade é assegurar que prevaleça, 
de modo inquestionável, a vonta-
de do povo brasileiro nas eleições 
que se realizarão em 2 de outubro 

próximo”, disse a nota.

MANIFESTO DA 
SOCIEDADE CIVIL

Antes da sessão, Pacheco rece-
beu integrantes da “Coalizão em 
Defesa do Sistema Eleitoral”, um 

grupo de mais de 50 entidades da 
sociedade civil, entre associações 
de advogados, de economistas e 
centrais sindicais. Esse grupo en-
tregou uma carta repudiando os 
ataques do presidente da Repúbli-
ca ao TSE e às urnas eletrônicas e 
dando apoio ao sistema eleitoral.

Na carta, a Coalizão em Defesa 
do Sistema Eleitoral pediu para que 
o Congresso reafirme seu compro-
misso com o processo eleitoral e 
“reaja às ameaças do Senhor Presi-
dente da República manifestando-se 
claramente contrário a qualquer 
aventura golpista”. (Agência Brasil)

O Senado aprovou nesta quar-
ta-feira (3) a medida provisória 
que instituiu regras trabalhistas 

alternativas para vigorar em pe-
ríodos de calamidade pública. 
Entre essas regras estão férias an-

tecipadas, teletrabalho e suspen-
são de recolhimentos do Fundo 
de Garantia do Tempo de Serviço 

(FGTS). A MP 1.109/2022, aprova-
da por 51 votos a 17, não sofreu 
mudanças e será promulgada pelo 
Congresso Nacional.

A medida foi editada em mar-
ço e aprovada pela Câmara na 
terça-feira (2). No domingo (7), 
o texto perderia a validade. A es-
cassez de tempo para a aprovação 
foi um dos motivos alegados pelo 
relator, senador Carlos Portinho 
(PL-RJ), para que não fossem acei-
tas as emendas apresentadas ao 
texto. No total, foram apresenta-
das 172 emendas, 24 delas nesta 
quarta-feira, depois de iniciada a 
tramitação no Senado.

As regras previstas no texto 
valem para estado de calamidade 
decretado em âmbito nacional 
ou estadual e municipal com re-
conhecimento pelo governo fe-
deral. Entre as medidas previstas 
estão teletrabalho, antecipação de 
férias individuais e concessão de 
férias coletivas, aproveitamento e 
antecipação de feriados, banco de 
horas e suspensão da exigibilida-
de dos recolhimentos do FGTS.

Segundo o governo, a intenção 
é preservar o emprego e a renda, 
além de garantir a continuidade 
das atividades para e reduzir o im-
pacto social decorrente do estado 
de calamidade pública. O relator 
citou como exemplo as enchentes 
ocorridas no início do ano, que 
prejudicaram vários municípios, e 

afirmou que é preciso ter pronta 
uma fórmula que possa ser adota-
da em situações como essas.

“Um claro exemplo são as re-
centes fortes chuvas que ocasio-
naram situações emergenciais em 
diversos municípios da Bahia, de 
Minas Gerais, e em Petrópolis, 
no Rio de Janeiro. Diante destes 
eventos, verificou-se o quanto era 
fundamental que o Poder Execu-
tivo já dispusesse de instrumen-
tos que possibilitassem respostas 
eficazes e imediatas, quando foi 
evidenciado o risco de destruição 
massiva de empregos. A demo-
ra em agir não pode ocorrer nas 
situações de calamidade”, disse 
Portinho, que é líder do governo 
no Senado.

PROGRAMA - A MP retoma, 
com algumas mudanças, regras 
do Programa Emergencial de Ma-
nutenção do Emprego e da Ren-
da, que foi adotado durante a 
crise causada pela pandemia de 
covid-19. O programa passa a ser 
permanente e poderá ser instituí-
do sempre que houver estado de 
calamidade pública.

Com o programa, contratos de 
trabalho poderão ser suspensos 
temporariamente, com a conces-
são do Benefício Emergencial 
(BEM), a ser pago mensalmente 
como compensação aos trabalha-
dores atingidos. Além da suspen-

são temporária dos contratos, 
será possível a redução propor-
cional da jornada de trabalho e do 
salário.

Para o empregado que receber 
o benefício, é assegurada a garan-
tia provisória no emprego. Essa 
garantia vale durante o período 
acordado de redução da jornada 
ou de suspensão temporária do 
contrato e também após o resta-
belecimento das condições nor-
mais, por um período igual ao da 
redução ou da suspensão. A dis-
pensa sem justa causa que ocorrer 
no período gera indenização a ser 
paga pelo empregador.

A suspensão do contrato de 
trabalho pode ser feita pelo em-
pregador de forma parcial, por 
setor ou departamento, ou na to-
talidade dos postos de trabalho. 
O período máximo previsto para a 
redução da jornada e a suspensão 
dos contratos de trabalho é de 90 
dias, mas o prazo poder ser pror-
rogado enquanto durar o estado 
de calamidade pública em âmbito 
nacional ou local.

O Benefício Emergencial devi-
do a cada trabalhador será calcu-
lado com base no valor a que ele 
teria direito do seguro-desempre-
go. O beneficiário poderá receber 
o BEM na instituição financeira 
em que possuir conta-poupança 
ou conta de depósito à vista, ex-
ceto conta-salário.

A medida provisória dá pode-
res ao Ministério do Trabalho para 
suspender a exigibilidade do pa-
gamento de FGTS por até quatro 
meses nos estabelecimentos situa-
dos em municípios com estado de 
calamidade pública reconhecido 
pelo governo federal. A suspensão 
é facultativa para o empregador.

A medida alcança todas as em-
presas, independentemente do 
setor em que atuam, do regime 
tributário ou de adesão. Os depó-
sitos não pagos ao fundo durante o 
período poderão ser quitados após 

o fim da medida alternativa, em seis 
parcelas, sem incidência de juros, 
multas ou outros encargos.

ABRANGÊNCIA

A MP inclui trabalhadores rurais, 
domésticos e temporários urbanos, 
além de aprendizes e estagiários. 
O prazo de adoção das medidas al-
ternativas será estabelecido em ato 
do Ministério do Trabalho e Previ-
dência e poderá chegar a 90 dias, 
com possibilidade de prorrogação 
enquanto durar o estado de calami-

dade pública decretado.
A MP detalha as medidas alterna-

tivas. Por exemplo, no caso do te-
letrabalho, a responsabilidade pelo 
custo dos equipamentos e reembol-
so de outras despesas arcadas pelo 
empregado serão previstas em con-
trato firmado com a empresa.

Já a concessão de férias coletivas 
poderá ser decidida pelo emprega-
dor e informada aos empregados 
com antecedência mínima de 48 
horas. A medida pode incidir sobre 
toda a empresa ou setores dela. A 
MP permite a concessão por prazo 

superior a 30 dias.

TEMPORÁRIO

Para o senador Carlos Viana 
(PL-MG), a pandemia de covid-19 
mostrou que é preciso tomar medi-
das que os governos possam adotar 
para a preservação dos empregos. 
Ele lembrou que as regras, como 
por exemplo, a suspensão do con-
trato de emprego, têm um prazo 
máximo para vigorar e não trazem 
prejuízos permanentes para os tra-
balhadores.  

“Não se fala aqui, em momento 
algum, em se retirar qualquer tipo 
dos direitos dos trabalhadores ou 
a efetividade dos contratos que são 
perfeitos perante a lei”.

Portinho afirmou que as medi-
das previstas no projeto são pre-
feríveis à perda de emprego pelos 
trabalhadores, quando não há outra 
escolha.

“Já superamos isso. Já mostra-
mos que é um programa eficiente, 
que é copiado no mundo, que foi, 
inclusive, elogiado e premiado pela 
Organização Mundial do Trabalho. 

E, agora, está institucionalizado. 
Diante de uma nova calamidade, 
aí, sim, os acréscimos se discutem, 
mas já existirá o instrumento prin-
cipalmente para os empregadores 
poderem manter o emprego dos 
empregados e para um mínimo de 
renda”, disse.

O senador Eduardo Girão (Po-
demos-CE) disse que o texto é bem 
elaborado e que a MP é uma “ques-
tão de humanidade” para garantir 
soluções rápidas no futuro em caso 
de novas calamidades (Agência Se-
nado)
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Empossada nova diretoria clínica do 
Hospital Aroldo Tourinho 

Mãe de gêmeos fala sobre dificuldades 
desde a gestação e curiosidades do dia a dia

Cerca de 60 mil pessoas 
ainda não se vacinaram 
contra a covid-19 em 
Montes Claros 
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Aconteceu na quarta-feira (3) 
a solenidade de posse da nova 
diretoria clínica do Hospital Arol-
do Tourinho, biênio 2022/2024, 
formada pelos médicos Gustavo 
Oliveira de Albuquerque e Améri-
co Alves de Almeida Júnior, diretor 
e vice-diretor, respectivamente. A 
solenidade, presidida pelo pre-
sidente do HAT, professor Paulo 
César Gonçalves de Almeida, con-
tou com a presença da superinten-
dente, enfermeira Ana Paula Lopes 
Santos Guerra, diretores opera-
cionais, gerentes e integrantes do 
corpo clínico.

‘‘Nós precisamos que a direto-

ria clínica e a gestão estejam em 
harmonia e entrosamento para 
atingirmos os objetivos a que nos 
propusemos. É fundamental que 
todos tenhamos compreensão 
que este relacionamento deve ser 
amistoso para que o interesse de 
ambas as partes seja contempla-
do’’, salientou o professor Paulo 
César Gonçalves de Almeida.

A superintendente do HAT, en-
fermeira Ana Paula Lopes Santos 
Guerra, destaca o “ótimo trabalho 
realizado pela diretoria clínica an-
terior liderada pelo dr. Américo”. 
Foi um momento de parceria, 
respeito e transparência, ressal-

ta. Acrescenta a superintendente: 
“temos certeza que esse relacio-
namento respeitoso é harmônico 
também será mantido e aperfeiço-
ado com o novo diretor clínico dr. 
Gustavo”.

Segundo o novo diretor clíni-
co do HAT, médico cardiologista 
Gustavo Oliveira de Albuquerque: 
“é um momento muito importan-
te e me sinto honrado em ter sido 
eleito pelos colegas para repre-
sentá-los”. Ele assegura que estará 
empenhado em promover uma ar-
ticulação “harmoniosa e eficiente 
junto à gestão do Hospital Aroldo 
Tourinho”.

Em Montes Claros, cerca de 60 
mil pessoas ainda não procuraram 
os postos de saúde para completar 
o esquema vacinal. Com o aumento 
dos casos de contágio nos últimos 
meses, o município vem realizando 
campanhas para aumentar a imu-
nização dos moradores contra o 

coronavírus. De acordo com dados 
divulgados pelo site da Prefeitura de 
Montes Claros, 88,7% da população 
foi vacinada com a 1ª dose da vaci-
na contra a Covid-19, seguidos de 
83,1% com a 2ª dose e 65,9% com 
as doses de reforço disponibilizadas.

Segundo a Secretária Municipal 

de Saúde de Montes Claros, Dulce 
Pimenta, os óbitos que ocorreram 
se deram com pessoas idosas, que 
não tinham se vacinado. De acordo 
com a secretária, o índice das doses 
de reforço ainda está baixo. ( JOYCE 
ALMEIDA - Sob supervisão de Stênio 
Aguiar)

JOYCE ALMEIDA

Ser mãe já é naturalmente um 
desafio muito grande. São mui-
tas preocupações que permeiam 
esse universo, desde a descoberta 
da gravidez até a criação do filho. 
Quando se é mãe de gêmeos, essas 
questões se duplicam, e a mulher 
que vive essa experiência com cer-
teza precisa ser muito forte - além 
de possuir uma forte rede de apoio, 
principalmente familiar. 

Geovanna Moreira, de 21 anos, 
se tornou mãe do Gael e do Gui-
lherme no ano passado, e conta 
como foi difícil descobrir a gravidez 
durante a pandemia. “Assim que 
terminei o colégio e estava com 
tudo pronto pra ir cursar medicina, 
na Argentina, em 2019, mas infe-
lizmente minha avó faleceu e isso 
me desmotivou muito. Um tempo 
depois conheci uma pessoa, a qual 
mudou meu destino, e, com três 
meses juntos, engravidei e desco-
brimos juntos. Como não queria 
ter filhos, foi um choque para mim 

ver o resultado do teste positivo. 
Fomos na mesma hora contar pra 
minha mãe e ela ficou paralisada. 
Passando um mês da descoberta, 
terminamos o relacionamento”, co-
meça a jovem.

A mamãe conta que, com 13 
semanas de gestação, realizou o 
primeiro ultrassom e ficou muito 
assustada quando descobriu que 
eram gêmeos; ainda segundo ela, 
foi uma fase muito difícil. “Eu não 
sabia o que me esperava e, como 
foi no meio da pandemia, tinha que 
ir sozinha nos médicos. Fiquei de-
sesperada e veio o sentimento de 
não dar conta. Quando disse para 
minha mãe que eram gêmeos, ela 
comemorou muito e sempre esteve 
ao meu lado. Chegamos em casa 
ainda sem acreditar, e fiquei nesse 
estado de choque por um mês, não 
conseguia nem sair de casa. Até que 
fui aceitando e preparando meu 
psicológico, porque eu sabia que 
os meus filhos precisavam de mim 
bem”, desabafa Geovanna.

Ela continua explicando que sua 

gestação era considerada de risco e 
que, com 34 semanas, realizou um 
ultrassom o qual indicou que teria 
de fazer um parto de emergência. 
“Quando fui fazer um ultrassom de 
rotina, tive a notícia de que um dos 
bebês, o Gael, estava em situação 
transversa e em sofrimento fetal. 
Fomos encaminhados para materni-
dade, para fazer uma cesárea com 
urgência, e tentar salvar os dois. Eu 
estava bem calma, mas eles estavam 
muito agitados na barriga, acho que 
eles poderiam nascer até de parto 
normal naquele mesmo dia”, conta. 

Geovanna conta que teve alta 
um tempo depois, mas que teve 
que levar os filhos regularmente ao 
médico para o acompanhamento 
da saúde dos pequenos, que estava 
bem frágil. “Em casa também tive-
mos muitos desafios, minha mãe é 
faxineira e ficou sem trabalhar para 
me ajudar a cuidar deles, passamos 
várias noites em claro, Guilherme 
e Gael tinham bastante dificuldade 
para dormir”.

Para ela, todos os dias é um 

novo desafio. “Nós passamos por 
muita dificuldade financeira, pois 
as crianças não recebem pensão e 
eu não trabalho, sendo assim, não 
possuo nenhuma renda, e a minha 
mãe só trabalha de faxina a cada 15 
dias. Temos ajuda da igreja, com 
cesta básica e fralda, uma vez por 
mês e Deus sempre manda anjos 
para nos ajudar, assim como ele 
nos mandou os gêmeos”. 

“Hoje eles têm nove meses e 
estão engatinhando, comendo 
de tudo, mamando muito, estão 
dormindo a noite inteira, são sau-
dáveis e espoletas. É muito gratifi-
cante ver a evolução deles e fazer 
parte desse crescimento. Confesso 
que em relação a ser mãe solo, no 
começo foi muito triste e difícil de 
aceitar, muitos julgamentos (até 
hoje inclusive), mas isso nós tira-
mos de letra. A vovó sempre está 
muito presente, não falta amor 
para esses meninos, não falta cari-
nho, não falta e nunca faltará, se 
Deus quiser”. (Sob supervisão de 
Stênio Aguiar)

  DESAFIOS DA MATERNIDADE

“Sou muito grata pela vida deles e por ser mães desses dois 
‘serzinhos’ incríveis. Arrisco dizer que, apesar das dificuldades, 

sou a mulher mais feliz desse mundo”, conta a mãe 
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PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL USA 
ESTRUTURA DA INSTITUIÇÃO PARA SE 

PROMOVER E DIVULGAR SUA CANDIDATURA

NIVER DE LALÁ IZIDORO

RUMO A 3 DÉCADAS DE COLUNISMO

PRESIDENTE BOLSONARO RECEBERÁ O 
DIPLOMA ANTÔNIO LAFETÁ REBELLO

A ESTRELA DA SEMANA

GENTE QUE BRILHA

GENTE QUE BRILHA

GENTE QUE BRILHA

AS QUENTES DE JJ

Contratando um batalhão de funcionários, através de 

empresa terceirizada, com os mesmos já entrando compro-

missados com o seu projeto político rumo à Assembleia de 

Minas, o presidente da Câmara Municipal de Montes Claros, 

Cláudio Rodrigues, não dorme no ponto e não mede meios 

para usar todas as vias, tentando se eleger deputado estadu-

al. 

COMO ISSO ACONTECE?

Sabemos que o presidente do Legislativo tem o dobro 

da verba de gabinete, em razão de ser presidente e ser ve-

reador. O dinheiro público continua indo pelo ralo em um 

país e uma cidade onde 70% das pessoas vivem com extrema 

necessidade. Além disto, Cláudio Rodrigues tem uma gorda 

verba de gabinete como todos os vereadores têm mais car-

ros, telefones, viagens por conta do dinheiro público, enfim 

uma estrutura gigante e forte aliada, se transformando num 

verdadeiro comitê de campanha. Ainda que como presiden-

te ele tenha o direito de atender qualquer liderança, ele re-

cebe no espaço figuras da política regional que alimentam 

seu audacioso projeto de se tornar deputado. O uso dessa 

máquina a seu favor, coloca todos os outros candidatos em 

desigualdade. Paralelo a isso, alguns funcionários que só as-

sinam o ponto por aplicativo, sendo que vários deles na sua 

maioria prestam incondicional apoio ao seu projeto políti-

co. Não mais pertencendo ao grupo do prefeito Humberto 

Souto, ele faz hoje as mesmas manobras que fez quando foi 

secretário do maior prefeito do Norte de Minas, à frente da 

secretaria de Planejamento e Gestão, quando se beneficiou 

do uso da máquina pública através do empreguismo para ser 

eleito vereador.

Na agenda da concorrida visita do presidente da Repú-

blica Jair Messias Bolsonaro em Montes Claros hoje (5), está 

prevista uma homenagem com a entrega do Diploma de 

Honra ao Mérito Antônio Lafetá Rebello. A comenda home-

nageia personalidades que no exercício de suas atividades de 

gestão contribuíram para o crescimento e desenvolvimento 

de Montes Claros. O evento será realizado a partir das 15 ho-

ras, no Parque de Exposições João Alencar Athayde, sob o 

comando da Sociedade Rural de Montes Claros. Bolsonaro 

receberá a honraria que leva o nome do maior prefeito da 

história de Montes Claros, Antônio Lafetá Rebello. A visita 

do candidato do PL rumo à reeleição da presidência da Repú-

blica receberá um público recorde no Parque de Exposições. 

Desde ontem, os olhos da imprensa nacional estão voltados 

para a capital do Norte de Minas.

A grande estrela da sociedade norte-mineira Lalá Izido-

ro, estará aniversariando no próximo domingo. A rainha 

da noite montes-clarense, proprietária da maior casa de 

shows da city, receberá um seleto grupo de amigos. Ela já 

recebeu o nosso ‘Oscar Mulher’ e sempre brilha em socie-

dade. Parabéns!

Aqui estamos com o queridíssimo casal professor Ronaldo 

Oliveira e sua elegante esposa Ninha. Ele brilhou como um 

dos grandes mestres na área educacional.

Nos próximos 2 anos completaremos 3 décadas de his-

tória na reportagem social. Aqui em 2013 estamos com o 

vitorioso e querido casal Kátia e Ildeu Maia, ex-vereador de 

Montes Claros. Em nossa trajetória, muitos nomes brilha-

ram em nossa coluna.

Em nosso Prêmio Minas & Gerais do ano passado, o vi-

torioso casal Manilson Queiroz e sua bela esposa Gislene 

Ferreira, que brilham com lojas de decoração na city.

A consagrada escritora Amelina Chaves, uma das maio-

res expressões da arte e da literatura mineira. Com mais de 

90 anos de vida, ainda brilha com seus livros. Recentemen-

te esteve lançando seu livro infantil na bela cidade de Grão 

Mogol. Aqui, no Centro Cultural Hermes de Paula, com o 

artista e jornalista Junot da capital mineira e a bela Mara 

Lima.

Passa a integrar a nossa galeria de grandes estrelas, a bela 

e elegante primeira-dama da presidência da República, Mi-

chelle Bolsonaro. É uma mulher diferenciada, gigante, sensí-

vel e desde cedo fiel defensora das causas sociais, relaciona-

das a pessoas com deficiência, com visibilidade em doenças 

raras, inclusão digital, conscientização sobre autismo, in-

clusão de libras nas escolas e outros projetos sociais. É uma 

mulher pioneira, pois se tornou a primeira-dama brasileira a 

discursar no parlatório do Palácio do Planalto durante uma 

posse presidencial.

Toda beleza, sensualidade e categoria de Maria Cleri Fer-

reira.

SÁBADO NA TV GAZETA

Neste sábado, às 13h30, vocês conferem na TV Gazeta Norte-Mi-
neira canal 2.1, sob a direção de Filipe Gusmão, o repeteco do nosso 
programa João Jorge em Revista. Na pauta, um show de ti ti ti e varie-
dades.

ARLEN SANTIAGO FESTEJA BOLSONARO

Dos grandes apoiadores que o presidente Jair Bolsonaro, tem no 
universo político do Norte de Minas, realmente o que mais vestiu sua 
camisa foi o deputado estadual Arlen Santiago. Permanentemente fa-
zendo diversas manifestações ao seu favor, ele hoje comandará um 
timaço de lideranças norte-mineiras que estarão no Parque de Exposi-
ções abraçando o candidato a reeleição pela presidência da República.

FAUSTÃO EM CRISE

A produção do programa do Faustão na Band vem enfrentando sé-
rios problemas. Além de demissão em massa, Faustão em crise cortou 
até o almoço da plateia em seu auditório. É mole, ou vocês querem 
mais?

PODCAST COM JJ

Brevemente vamos estrear nas redes sociais, o podcast com JJ. Na 
pauta, o desdobramento dos principais assuntos tratados em nossa 
coluna aqui no Jornal mais lido do Norte de Minas. Vem aí chumbo 
grosso!

REPERCUTINDO NEGATIVAMENTE

Repercute negativamente a contratação de uma funcionária para o 
ACESSUAS TRABALHO na Secretaria de Desenvolvimento Social. Con-
tratada para o setor, Tatiane Ferreira assumiu o cargo que não existe 
mais, ainda que o município, há quatro anos tenha sido referência 
nacional neste setor. No papel ela foi designada para este setor, mas 
as manobras ocultas dessa secretaria a colocaram como coordenado-
ra do CRAM, retirando a competentíssima profissional Sandra Maria, 
que vinha desenvolvendo um belo trabalho, elogiada, inclusive pelo 
prefeito. O secretário Aurindo Ribeiro vem patinando cada vez mais 
numa das pastas mais importantes do município. Cresce o movimento 
“Volta Logo Humberto Souto” para corrigir inúmeras injustiças, feitas 
em sua ausência.

VICE EM ALTA

Na parte de infraestrutura de Montes Claros é inegável o aplauso ao 
vice-prefeito Guilherme Guimarães. Agora mesmo, preocupado com o 
trânsito de Montes Claros, ele mandou colocar semáforos nas vias de 
trânsito mais perigosas da city. 

GIL EM ALTA

O deputado Gil Pereira não dorme no ponto, dos candidatos a esta-
dual, é o que mais vem conquistando apoios de fortes lideranças. Sem 
contar que o mesmo montou um esquema fortíssimo em seu QG com 
coordenadores experientes. 

O MAL-ESTAR DE ZEMA

O governador Romeu Zema, segundo a imprensa da capital minei-
ra, cancelou sua agenda até domingo. Ele realizou vários exames e 
ainda não sabe a causa principal da sua indisposição. A equipe médica 
que o atendeu, solicitou que ele continue em repouso.

CINCO ANOS DA FEIRINHA

A Associação de Moradores do bairro São José, pequenos empreen-
dedores do agronegócio e afins do município de Montes Claros, sob o 
comando de Rita Cristina, promovem no próximo dia 11 de agosto, os 
cinco anos da Feirinha São José. Na oportunidade serão homenagea-
dos várias personalidades que contribuíram para o sucesso da mesma.
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Presidente Jair Messias Bolsonaro (PL) visita 
hoje (5) a maior cidade do Norte de Minas 

Data se aproxima e surge a dúvida sobre o 
presente para o paizão 

VINÍCIOS SANTOS

Montes Claros recebe, na tarde 
desta sexta-feira (5), pela primei-
ra vez, a visita do presidente da 
República, Jair Messias Bolsonaro 
(PL), que receberá - no Parque de 
Exposições João Alencar Athayde 
- o Diploma de Honra ao Mérito, 
Antônio Lafetá Rebello. Antes da 
homenagem ao presidente, haverá 
uma motociata, saindo do Aeropor-
to Mário Ribeiro, por volta das 14h.

O Diploma de Honra ao Mérito, 
Antônio Lafetá Rebello homenageia 
personalidades que são reconheci-

das, no exercício de suas atividades 
de gestão, as quais contribuíram 
para um maior crescimento e de-
senvolvimento do município de 
Montes Claros.

A articulação da vinda do pre-
sidente, assim como a entrega da 
honraria, está sendo organizada 
pelo Consórcio Intermunicipal 
Multifinalitário da Área Mineira da 
Sudene (CIMAMS), Sociedade Ru-
ral de Montes Claros, Associação 
Mineira de Municípios e Superin-
tendência do Desenvolvimento do 
Nordeste e a Associação dos Muni-
cípios da Área da SUDENE em Mi-

nas Gerais – AMAMS.
Será a segunda viagem de Jair 

Bolsonaro a Minas Gerais em um 
intervalo de 20 dias, e também a 
primeira visita do presidente da 
República ao Norte do estado. Em 
15 de julho, ele esteve em Juiz de 
Fora, na Zona da Mata, na primeira 
visita dele ao município após sofrer 
o atentado durante a campanha 
eleitoral de 2018.

Conforme o senador Carlos 
Viana (PL), além de apoiadores e 
jornalistas, também são esperados 
vários prefeitos e lideranças da re-
gião. 

JOYCE ALMEIDA

O pai é um dos pilares fun-
damentais na base familiar, jun-
tamente com a figura materna, 
além de ser uma das maiores 
referências para um filho, e ser 
uma forte influência na educação. 
Com a chegada do mês de agosto, 
começa a correria em escolher 
um bom presente para o eterno 
herói da casa.

Com a variedade de produtos 
cada vez maior, fica ainda mais di-
fícil escolher algo que acerte no 
gosto dessa pessoa tão especial. 
Muitas vezes, um presente mate-
rial não seria digno da realização 

de um sonho, por exemplo, a for-
matura em algum curso superior. 
No entanto, as possibilidades são 
muitas e com certeza há alguma 
coisa que agrade essa pessoa tão 
querida. 

Daniel Durães conta que o pai 
é atleticano e que ainda não se de-
cidiu sobre o presente. “Meu pai é 
o senhor Antônio, ele tem 73 anos 
e já se aposentou, então agora ele 
descobriu a internet e só vive na 
Netflix, no YouTube e Tiktok”, 
brinca o engenheiro, e continua: 
“ele gosta muito de conversar e 
assistir televisão, é aquele típico 
senhor amigo de todo mundo. Meu 
pai é uma das pessoas que mais sin-

to admiração. Ele sempre trabalhou 
muito, deu o máximo pela família, 
e sempre foi muito bem humorado, 
então é um exemplo de pessoa, em 
todos os sentidos”, comenta.

O engenheiro conta que não é 
muito difícil presentear o pai, mas 
o problema é saber o que escolher. 
“Em relação a um presente para o 
pai, é uma situação que mistura o 
fato dele ser bem simples com eu 
ser completamente indeciso. Sei 
que qualquer coisa do atlético o 
faz muito feliz, mas este ano quero 
fugir um pouco do óbvio (roupa, 
sapato, perfume) e dar algo dife-
rente”, conclui Daniel. (Sob super-
visão de Stênio Aguiar)

    DIA DOS PAIS 
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Carlos Pimenta pede descentralização do 
Samu-192 em Montes Claros

PM prende suspeito de cometer homicídio 
em Capitão Enéas 

Motociclista morre em 
acidente na MG-402, em 
Brasília de Minas

O deputado estadual Carlos Pi-
menta irá se reunir com o secretário 
de Estado da Saúde, Fábio Bacche-
retti, para requerer dele a instala-
ção de uma base descentralizada do 
Serviço de Atendimento Móvel de 
Urgência (Samu-192) na região do 
Grande Santos Reis, em Montes Cla-
ros. A solicitação foi feita ao deputa-
do pelo vereador Aldair Fagundes, 
morador no bairro.

Para tratar da necessidade de 
implantação de novas unidades no 
município, Carlos Pimenta se reu-
niu com o presidente do Consórcio 
Intermunicipal de Saúde da Rede 
de Urgência do Norte de Minas 
(CISRUN)/SAMU Macronorte, Mar-
celo Meirele, e com a diretora-exe-
cutiva do órgão, Detinha Souza. 

A providência propiciaria maior 
eficiência no atendimento a uma 
das maiores regiões de Montes Cla-
ros. O deputado informou que vai 
solicitar do secretário a intermedia-
ção junto à Comissão Intergestores 
Bipartite (CIB) para autorizar a 
descentralização do Samu-192 em 

Montes Claros.
O passo seguinte, segundo Car-

los Pimenta, é requerer mais três 
bases, a serem distribuídas nas 
regiões mais populosas da cidade. 
Ela seriam localizadas nos bairros 
Maracanã, Independência e Major 
Prates.

“Com essa descentralização, vai 
ser reduzido o tempo de resposta 
na urgência e emergência”, calcula 
o parlamentar, que é médico.

Para atender um chamado do 
Santos Reis, por exemplo, uma am-
bulância demora mais de 10 minu-
tos - cerca de 8 quilômetros - para 
se deslocar do complexo regulador, 
localizado no bairro Santo Antônio. 
Ainda tem o fato de o trajeto da 
ambulância incluir vias de grande 
movimento, dificultando muitas 
vezes uma resposta mais rápida e 
eficaz para quem necessita do aten-
dimento. 

Por isso, a intenção do deputado 
é fazer gestões junto ao governo do 
Estado para que seja instalada uma 
base em cada uma das principais re-

giões da cidade, integrando as qua-
tro saídas e entradas do município. 
Ele revelou que 80% das chamadas 
registradas pelo Samu Macronorte 
provém de Montes Claros.

“O Samu presta um serviço ex-
traordinário à população. Hoje ele 
é absolutamente imprescindível. 
Imagina o custo que a Prefeitura te-
ria que assumir caso não houvesse 
esse atendimento. O Samu é uma 
unanimidade em Montes Claros e 
na região”, avalia.

O deputado elogiou a gestão 
atual, informando que o órgão fun-
ciona de forma organizada e está 
saneado. “Hoje, o Samu não tem 
mais dívidas, paga em dia e está re-
novando sua frota. Ou seja, quem 
precisa tem a certeza de que será 
atendido”, disse.

Atualmente, o CISRUN tem sete 
unidades de atendimento, sendo 
cinco Unidades de Suporte Básico 
(USB) e dois Unidades de Suporte 
Avançado (USA) destinadas ao aten-
dimento no município, que tem 
mais de 400 mil habitantes.

O suspeito de matar um homem, de 33 
anos, na noite do dia 2, em Capitão Enéas foi 
preso no dia seguinte, após trocar tiros com 
policiais militares. Nenhum militar se feriu e 
o suspeito foi baleado na perna.

Os policiais fizeram um cerco em uma área 
rural e o jovem, de 20 anos, foi encontrado 
escondido em um matagal. Segundo a PM, 
ele estava armado e atirou contra os militares, 
que revidaram.

Em seguida, o suspeito jogou a arma na 
mata e tentou fugir, mas foi contido pelos 
militares. Ainda de acordo com a polícia, ele 
estava com um ferimento na perna e foi so-
corrido pelo Samu, e levado para um hospital 
de Montes Claros sob escolta.

A PM informou que o rapaz estava com 
um mandado de prisão em aberto e já tinha 
passagens por tráfico de drogas, roubo e ten-
tativa de homicídio contra um policial militar.

ENTENDA O CASO

O homem, de 33 anos, foi baleado na fren-
te da namorada, no bairro Bela Vista, na noi-
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LEILÃO DE ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA
Online

ZUKERMAN

Leilões
 Para maiores informações:  3003 0677       |       www.ZUKERMAN.com.br       | 

             1º Leilão: 18/08/2022, às 13:00 h   |   2º Leilão: 19/08/2022, às 13:00 h

Dois Lotes/Chácaras de números 01 (um) e 02 (dois), da quadra n° 31 (trinta e um) do loteamento bairro Arapuã, localizado em terras das antigas
Fazendas Tamanduá ou Pau d’óleo, no município de Francisco Sá/MG, cada um com a área de 2.000,00m², totalizando a área de 4.000,00 m² (quatro
mil metros quadrados), com limites e confrontações constantes na planta aprovada pela Prefeitura Municipal de Francisco Sá/MG. Imóvel objeto da
matrícula nº 5363 do Oficial de Registro de Imóveis de Francisco Sá/MG.  Observação: Imóvel ocupado. Desocupação pelo adquirente, nos termos
do art. 30 e § único da lei 9.514/97.

Credora Fiduciária: INVESTIMOVEIS  GESTÃO  E  APOIO  ADMINISTRATIVO  LTDA      *      Fiduciante:  DENIS  ALEXSSANDER  DE  OLIVEIRA  CORDEIRO

CHÁCARAS DE NÚMEROS 01 (UM) E 02 (DOIS)    -    FRANCISCO SÁ/MG   -    ANTIGAS FAZENDAS TAMANDUÁ OU PAU D’ÓLEO

Lance Mínimo 1º Leilão: R$ 84.260,00   |      Lance Mínimo 2º Leilão: R$ 43.643,00
O arrematante presente pagará no ato o preço total da arrematação e a comissão da leiloeira, correspondente a 5% sobre o valor de arremate, inclusive
o devedor fiduciante, no caso do exercício do direito de preferência, na forma da lei. As demais condições obedecerão ao que regula o Decreto nº 21.981
de 19 de outubro de 1.932, com as alterações introduzidas pelo Decreto nº 22.427 de 1º de fevereiro de 1.933, que regula a profissão da Leiloeira Oficial.
Edital completo no site da leiloeira. Leiloeira Oficial: Dora Plat – Jucesp 744.

ATIVO 31.12.2021 31.12.2020
CIRCULANTE (nota 3)        15.967.456     13.370.010
Caixa e equivalentes de caixa            3.225.013       2.636.464
Contas a receber de clientes            6.276.801       7.050.652
Estoques            4.199.705       2.424.342
Outros Créditos            1.704.006          841.827
Despesas Antecipadas                 27.216              9.730
Impostos a Recuperar               534.715          406.995
NÃO CIRCULANTE        19.304.269     16.611.189
REALIZÁVEL A LONGO PRAZO            119.168           46.052
Outros Créditos               119.168            46.052
PERMANENTE        19.185.101     16.565.137
Investimentos (nota 4)            6.752.077       4.739.487
Imobilizado (nota 5)          31.237.343     20.660.550
Deprec./Amortização Acumulada        (18.804.319)   (8.834.901)
Total do ativo          35.271.725     29.981.199

PASSIVO 31.12.2021 31.12.2020
CIRCULANTE      16.996.624     13.567.646
Fornecedores          9.049.486       6.544.715
Emprést. e Financ. (nota 6)          1.645.689       1.856.430
Obrigações Trabalhistas            170.079          150.736
Obrigações Sociais            129.469          110.055
Obrigações Tributárias            808.830          795.555
Provisões Curto Prazo            392.990          367.778
Outras Obrigações          4.210.435       3.162.386
Obrigações Tributárias Parceladas            589.646          579.993
NÃO CIRCULANTE        2.057.159       2.492.581
EXIGÍVEL A LONGO PRAZO        2.057.159       2.492.581
Emprést. e Financ. (nota 6)            641.526          856.986
Impostos Parcelados          1.415.633       1.635.594
PATRIMÔNIO LÍQUIDO      16.217.942     13.920.972
Capital social (nota 9)        10.183.169     10.183.169
Reserva de Lucros a Realizar          2.542.995       2.542.995
Reserva Legal            329.542          329.542
Ajuste de Avaliação Patrimonial          1.174.219       1.188.177
Prejuizo Acumulado          1.988.017       (322.911)
Total do passivo 35.271.725     29.981.199

Reservas De Reserva Lucro / Prejuízo Ajuste
 Capital Lucros a Incentivo Reserva Acumu- Avaliação

Contas Social Realizar Fiscal Legal lado Patrimonial Total
Saldos em 31/12/2020    10.183.169         2.542.995                     -            329.542         (322.911)        1.188.177     13.920.972
Reserva de Lucro a Realizar    -
Ajuste de Avaliação Patrimonial -     13.958         (13.958)
Lucro Líquido do exercício   -                    -                     -                      -        2.310.928                     -       2.310.928
Saldos em 31/12/2020    10.183.169         2.542.995  -            329.542        1.988.017        1.174.219     16.217.942

Demonstração das Mutações  do Patrimônio Líquido Exercícios Findos em 31 de Dezembro de 2021 E 31 de Dezembro de 2020

31.12.2021 31.12.2020
Receita Operacional Bruta        35.692.190    28.273.308
Deduções da Receita Bruta        (2.039.153)   (1.291.010)
Receita Operacional Liquida 33.653.037   26.982.298
Custo dos Bens e Serviços   (18.973.404)  (12.228.913)
LUCRO BRUTO      14.679.633 14.753.385
Despesas/receitas operacionais
Gerais e Administrativas      (11.859.722)    (8.293.735)
Receitas Operacionais            499.518   284.128
Despesas Operacionais           (806.898)  (446.089)
RESULTADO OPERACIONAL   2.512.531   6.297.689
Receitas não Operacionais            421.236         998.706
Despesas não Operacionais           (181.517)      (471.336)
Lucro/Prejuízo antes do IRPJ, da
 CSLL.e Participações        2.752.250  6.825.059
Provisão para IRPJ           (141.811)  (1.279.230)
Provisão para CSLL           (299.511)    (480.700)
LUCRO/PREJUÍZO LÍQUIDO
 DO EXERCÍCIO    2.310.928   5.065.129

DEMONSTRAÇÃO DO RESULTADO DO EXERCÍCIO  EM
31/12/2021 E 31/12/2020

MÉTODO INDIRETO
(Em Reais)                              2.021
DAS ATIVIDADES OPERACIONAIS
Lucro líquido                        2.310.928
Ajustes:
Depreciação e amortização                        1.980.717
Resultado com Participações                        1.245.071
Perda (ganho) na alienação do Ativo Imobilizado                        (221.028)
Lucro/Prejuizo líquido ajustado                        5.315.688
Conta a receber de clientes                          773.851
Estoques                       (1.775.363)
Impostos a Recuperar                         (127.720)
Despesas pagas antecipadamente                           (17.486)
Outros créditos                         (862.179)
Realizável a Longo Prazo                           (73.116)
Aumento do Ativo                       (2.082.013)
Fornecedores                        2.504.771
Empréstimos                       (1.317.741)
Financiamentos                        1.106.999
Obrigações sociais                            19.414
Obrigações trabalhistas                            19.343
Obrigações tributárias                            13.275
Outras contas a Pagar                       (1.344.132)
Provisões de Curto Prazo                            25.213
Antecipação de Clientes                        2.392.182
Obrigações tributárias parceladas                              9.654
Aumento do Passivo                        3.428.977
Caixa Líquido Consumido nas Atividades
 Operacionais                        6.662.651
DAS ATIVIDADES DE INVESTIMENTOS
Investimentos                       (3.276.454)
Aquisição de Imobilizado                       (2.749.171)
Valor da Venda de Ativo Imobilizado                          400.903
Caixa Líquido  Consumido nas Atividades
 de Investimentos                       (5.624.723)
DAS ATIVIDADES DE FINANCIAMENTOS
Impostos parcelados longo prazo                         (219.961)
Empréstimo a longo prazo                         (215.460)
Ajustes de Avaliação Patrimonial                           (13.958)
Caixa Líquido Gerado nas Atividades
 de Financiamentos                         (449.379)
AUMENTO  NAS DISPONIBILIDADES                         588.549
Caixa e Equivalentes de Caixa no
 Início do Exercício                        2.636.464
Caixa e Equivalentes de Caixa no
 Final do Exercício                        3.225.013

 DEMONSTRAÇÃO DOS FLUXOS  DE CAIXA  DO
 EXERCÍCIO ENCERRADO EM 31/12/2021

4 - INVESTIMENTOS Os investimentos são avaliados pelo método de custo. A composição é como segue:
DISCRIMINAÇÃO TAXA ANUAL DE DEPRECIAÇÃO PERDA EQUIV. INVESTIMENTO

 DEPRECIAÇÃO CUSTO  ACUMULADA PATRIMONIAL  LÍQUIDO
Terrenos - 1.182.000 1.182.000
Edificações 4% 518.000 228.035 289.965
Investimentos 6.524.182 1.245.071 5.279.111
Ações – Sicoob - 1.000 1.000
Total 8.225.182 228.035 1.245.071 6.752.076
4.1 - PROPRIEDADES PARA INVESTIMENTOS
As propriedades para investimento são mantidas para valorização do capital. Não são mantidas para uso na produção ou fornecimento
de bens ou serviços, finalidades administrativas ou venda no curso ordinário do negócio.
5 – IMOBILIZADO A composição do saldo é como segue:
DISCRIMINAÇÃO TAXA ANUAL CUSTO DEPRECIAÇÃO AMORTIZAÇÃO IMOBILIZADO

DEPRECIAÇÃO ACUMULADA ACUMULADA LÍQUIDO
Máqs e  Equipamentos 10% 15.467.120 7.166.090 8.301.030
Veículos 20% 4.419.972 3.692.315 727.657
Móveis e Utensílios 10% 418.144 242.786 175.358
Direitos Minerários 10.119.012 7.529.814 2.589.198
Imobil. em Andamento 639.780 639.780
Total 31.064.028 11.101.191 7.529.814 12.433.023
6 – EMPRÉSTIMOS E FINANCIAMENTOS
INSTITUIÇÃO Nº. CONTRATO VALOR MODA- ENCARGOS VENCIMENTO

DISPONIBILIZADO LIDADE  FINANCEIROS  CONTRATOS
BANCO VOLKSWAGEN 8813714 226.000,00 FINAME 11,62% a.a out/22
BANCO VOLKSWAGEN 8751361 452.000,00 FINAME 11,62% a.a. out/22
CAIXA ECONÔMICA FEDERAL 704.0034.92 1.254.082,54 EMP.CAP.GIRO 1,97% a.a. set/24
BANCO DO NORDESTE DO BRASIL 34-220-2055-59840 563.000,00 EMP.CAP.GIRO 1,72% a.a. jul/23
BANCO DO NORDESTE DO BRASIL 34-2020-1928-59812 918.000,00 FINAME 1,152% a.a jul/25
7 - APURAÇÃO DE RESULTADO O   resultado   das   operações
é   apurado   em   conformidade   com  o  regime   contábil  da
competência  dos  exercícios,  para  o reconhecimento de receitas
quanto de despesas. 8 - DIVIDENDOS A distribuição de dividendos
para os acionistas da Companhia  é  reconhecida  como  um  passivo
nas demonstrações financeiras ao final do exercício, com base no
estatuto social da Companhia. Qualquer valor acima do mínimo
obrigatório somente é provisionado na data em que são aprovados
pelos acionistas em Assembléia Geral. 9 – CAPITAL SOCIAL    O
Capital Social integralizado é formado de 10.183.169 ações
ordinárias nominativas, sem valor nominal e totalmente

integralizado. 10) -  RECEITA A reconciliação das vendas brutas
para a receita líquida é como segue:
Venda bruta de produtos 33.358.128
Venda bruta de mercadorias 2.316.815
Locação de equipamentos 17.246
Receita operacional bruta 35.692.189
Impostos incidentes sobre as receitas 2.039.153
Receita operacional líquida 33.653.036
11)  ADMINISTRAÇÃO  MARCELO CASTRO CURI -  Diretor
12)  RESPONSÁVEL TÉCNICO ARTUR BOTELHO NETO
Contador - CRC-MG 073.262/0-4

JLX MINERAÇÃO S/A - CNPJ: 09.545.681/0001-48
BALANÇO PATRIMONIAL EM 31/12/2021 e 31/12/2020

NOTAS EXPLICATIVAS ÀS DEMONSTRAÇÕES
FINANCEIRAS ENCERRADAS EM 31 DE

 DEZEMBRO DE 2021 (Em Reais)
1 – CONTEXTO OPERACIONAL A empresa tem por atividade
principal a extração, o beneficiamento e o comércio de produtos
britados para utilização na construção civil. Como atividade
secundária tem se a compra e venda de areia, o beneficiamento e
comercialização de corretivo de acidez de solo e a prestação de
serviços de movimentação de material. 2 – BASE DE
PREPARAÇÃO DAS DEMONSTRAÇÕES FINANCEIRAS As
demonstrações financeiras do exercício findo em 31 de dezembro
de 2021 foram elaboradas de acordo com as novas práticas
contábeis adotadas no Brasil, com atendimento da Lei nº 11.638/07
e Lei 11.941/09, e pronunciamentos emitidos pelo CPC – Comitê de
Pronunciamentos Contábeis aprovados pelo CFC – Conselho Federal
de Contabilidade. 3 - RESUMO DAS PRINCIPAIS PRÁTICAS
CONTÁBEIS 3.1 - CLASSIFICAÇÃO DE ITENS
CIRCULANTES E NÃO-CIRCULANTES Ativos e obrigações
vincendas ou com expectativas de realização dentro dos próximos
12 meses estão classificados como itens circulantes e aqueles com
vencimento ou com expectativa de realização superior a 12 meses
estão classificados como itens não circulantes. 3.2 - CAIXA E
EQUIVALENTES DE CAIXA Incluem numerários em poder da
empresa e depósitos bancários de livre movimentação. 3.3 -
CONTAS A RECEBER DE CLIENTES As contas de clientes
representam faturas a receber pela venda de mercadorias ou
prestação de serviços no decurso normal das atividades da
Companhia. 3.4 - ESTOQUES Os estoques estão avaliados pelo
método do custo médio. O custo dos produtos acabados e em
elaboração compreende o custo das matérias-primas, mão-de-obra
e outros custos indiretos relacionados à produção.

DESCRIÇÃO 2021 2020
Produtos acabados 1.237.893 718.819
Almoxarifado 1.617.710 754.722
Mercadorias para comercialização 73.091 135.623
Imóveis 1.271.011 815.178
Total 4.199.705 2.424.342

Deputado vai solicitar a instalação de uma base do serviço no Grande Santos Reis. Numa segunda 
etapa Maracanã, Major Prates e Independência também seriam contemplados

te de terça-feira (2). Ele chegou a 
ser socorrido pelo Samu e morreu 
após dar entrada no hospital.

A mulher contou que a vítima 
estava discutindo com dois jovens, 
de 20 e 17 anos. Segundo a PM, os 

disparos foram feitos pelo suspeito, 
de 20 anos, após receber a arma do 
menor.

O adolescente foi detido no fim 
da manhã de quarta durante um 
patrulhamento da Polícia Militar.

Um idoso, de 81 anos, morreu 
num acidente de moto na MG-402, 
em Brasília de Minas, nesta quarta-
-feira (3). De acordo com a Polícia 
Militar, a suspeita é de que ele tenha 
sido atingido por algum veículo ao 
entrar na rodovia e o motorista fugiu 
do local sem prestar socorro.

Ainda de acordo com a PM, não 
foi possível identificar o veículo por-

que ninguém presenciou o aciden-
te. O Samu foi acionado e constatou 
o óbito no local.

A perícia esteve no local e libe-
rou o corpo de André Rodrigues de 
Moura para o Instituto Médico Legal 
de Januária.

A motocicleta estava irregular 
para o pátio credenciado em Brasília 
de Minas.
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Empreendedores do NM participam 
de missão técnica em Florianópolis

Especialista fala sobre aspectos a ser 
analisados em transição de carreira

Entenda por que é necessário legalizar seu 
negócio

Dia Nacional da Saúde é 
celebrado hoje em todo o país 

Um grupo formado por dez 
empreendedores que integram 
o Ecossistema Local de Inovação 
do Norte de Minas (Norte Valley) 
e representantes do Sebrae Minas 
estão em Florianópolis (SC) para 
participar do Startup Summit que 
ocorre nesta quinta (4/8) e sexta-
-feira (5/8). O objetivo da missão 
técnica é conhecer tendências do 
setor que possam ser aplicadas na 
região.

O evento é considerado um 
dos maiores de inovação e empre-
endedorismo do país, e reúne o 
ecossistema nacional do segmento 
e grandes profissionais do merca-

do. Em sete palcos serão realizadas 
palestras simultâneas e 14 trilhas 
de conteúdo, além de feiras de ne-
gócios com a participação de 120 
startups e mais de 50 expositores. 
A expectativa desta edição é de 
atrair mais de 5 mil participantes. 

A assistente do Sebrae Minas 
Samira Melo destaca a importân-
cia dos empreendedores da região 
Norte participarem do evento. “É 
uma oportunidade para que o Ecos-
sistema Local de Inovação conheça 
de perto o que há de mais atual no 
cenário nacional”, enfatiza.

O secretário executivo da Funda-
ção de Desenvolvimento Científico, 

Tecnológico e Inovação do Norte de 
Minas (Fundetec), Haroldo de Mo-
raes Lopes, é um dos integrantes do 
grupo que está em Florianópolis. 
“É a terceira vez que participamos 
da feira, para ter acesso a novidades 
e nos relacionar com empresas que 
são referência no setor”, ressalta.

O Sebrae Minas é apoiador do 
ecossistema de inovação no Norte 
do estado. Em parceria com enti-
dades locais, a instituição estimula 
o desenvolvimento do empreende-
dorismo inovador entre estudantes, 
instituições de ensino superior, en-
tidades de fomento e empreende-
dores locais. (Agência Sebrae)

Muitas pessoas já pensavam na 
transição de carreira antes mesmo 
da pandemia, seja por insatisfação 
com a área ou melhora financei-
ra. Todavia, diante da situação de 
pressão provocada pela, muitos 
optaram por ficar na zona de con-

forto até a instabilidade passar e 
outros se arriscaram em novas ati-
vidades e ramos.

O presidente da Associação Bra-
sileira de Estágios (Abres), Carlos 
Henrique Mencaci destaca que é 
preciso analisar o cenário e saber 

organizar o momento, diante de 
uma crise ou até mesmo fora dela, 
para passar pelo processo de mu-
dança. “Isso me lembrou bastante 
o filme ‘Os Estagiários’ do diretor 
canadense, Shawn Levy, conheci-
do por conduzir Stranger Things e 

Abrir um negócio foi uma das 
saídas para muitas pessoas em tem-
pos de crise. É fácil imaginar que 
centenas de empresas ainda não 
estão legalizadas no Brasil. Mas é 
preciso sair da informalidade para 

ter acesso aos benefícios e cumprir 
com as obrigações tributárias.  

“Para os autônomos que dese-
jam legalizar seu negócio, é ne-
cessário a contratação de um con-
tador para efetuar a abertura da 

sua empresa e também efetuar os 
estudos necessários para verificar 
se o local de atuação da empresa 
é compatível com a legislação local 
e as atividades fins são compatíveis 
com as regras comerciais, fiscais e 

Nesta sexta-feira (5), é come-
morado no Brasil, o Dia Nacional 
da Saúde, que tem o propósito de 
conscientizar e alertar a população 
sobre a relevância do cuidado com 
a saúde, além da necessidade de 
procurar uma verdadeira qualida-
de de vida da educação sanitária. 

Hoje também é o dia do nas-
cimento de um dos nomes mais 
importantes na medicina, Oswaldo 
Cruz, nascido em 5 de agosto de 

1872. O médico além de ter gran-
de participação no combate das 
epidemias como da febre amarela, 
peste bubônica e varíola, fundou o 
Instituto Soroterápico Federal em 
1900, que se tornou o Instituto 
Oswaldo Cruz em 1908. Através 
da Lei nº 5.352/1.967, a data foi 
instituída em 8 de novembro em 
1967, sendo então oficializada no 
calendário brasileiro. 

No entanto, para ser efetiva-

mente saudável é necessária a 
mudança de hábitos, realizando, 
por exemplo, sempre com suporte 
de uma orientação profissional, a 
adoção de uma boa alimentação, 
cortando o consumo de industria-
lizados e trocando por alimentos 
frescos; ingestão de água; praticar 
atividades físicas regularmente, 
e não menos importante, ter mo-
mentos de lazer e descanso. 

É preciso também fazer visi-

tas um profissional da saúde com 
frequência, fazendo o constante 
acompanhamento das necessi-
dades do corpo, como a pressão 
arterial, a oxigenação do sangue, 
dentre outras tarefas muito impor-
tantes que o corpo humano deve 
estar desempenhando bem, ou 
seja, é vital o cuidado detalhado 
e supervisionado por um médico 
qualificado. ( JOYCE ALMEIDA – 
Sob supervisão de Stênio Aguiar)
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A convite do Sebrae Minas, comitiva visita o Startup Summit, um 
dos maiores eventos de inovação do país

Uma Noite no Museu.
Na obra, os vendedores Billy 

(interpretado por Vince Vaughn) 
e Nick (Owen Wilson) acabam pe-
gos de surpresa pelo patrão por 
decidir encerrar o negócio, acre-
ditando estar ultrapassado. Dian-
te disso, os dois parceiros ficam 
sabendo do programa de estágio 
do Google e conseguem se inscre-
ver”, exemplifica Mencaci.

Ainda segundo o dirigente 
da Abraes, naquele momento, se 
iniciam diversos desafios com a 
diversidade e inclusão, relações 
humanas, tecnologia, inovação 
e liderança. Isso tudo, desde o 
processo seletivo, principalmente 
pela faixa etária, afinal, eles têm 
mais de 40 anos. 

“Não existe idade limite para 
estagiar. A modalidade, no entan-
to, é voltada apenas para quem 
tem a partir de 16 anos e está es-
tudando. Pode ser no nível médio, 
técnico, superior, EJA (Educação 
de Jovens e Adultos), pós-gradua-

ção ou MBA”, pondera.
Carlos Mencaci destaca que as 

características para os profissio-
nais que aspira novos horizontes 
deve ter. “Autoconhecimento para 
compreender quais são suas habi-
lidades e onde se pode melhorar; 
dominar o novo setor ao qual se 
propõe; ter uma excelente comu-
nicação e saber se ‘vender’; desen-
volver um olhar aliado à inovação 
e criatividade e; manter as tecno-
logias sempre a seu favor, além de 
ter foco e persistencia”, elenca.

Mancaci reafirma que o ato 
educativo escolar supervisionado 
- estágio - é uma grande oportu-
nidade. (Quando mantemos um 
brasileiro na sala de aula, ofere-
cemos além do conhecimento, 
mas a possibilidade de colocar em 
prática a teoria dentro do universo 
corporativo e, com isso, ter renda 
para subsidiar sua instrução, bem 
como em muitos casos, até mesmo 
as despesas domésticas. Logo, mo-
vimentamos também a economia 

do país”, analisa. 
O estágio proporciona tam-

bém, segundo o especialista, os 
benefícios para as organizações. 
Eles estão diretamente relaciona-
dos ao fato de não haver vínculo 
empregatício: a contratante fica li-
vre de pagar encargos trabalhistas 
(Fundo de Garantia do Tempo de 
Serviço (FGTS), Instituto Nacio-
nal do Seguro Social (INSS), 13º 
salário, um terço sobre férias e 
eventual multa rescisória. “Essa é 
uma maneira de retenção vantajo-
sa para os envolvidos. Os empre-
gadores adquirem novos talentos 
motivados e cheios de energia e 
os estagiários, a tão sonhada expe-
riência e inserção laboral. Sendo 
bem treinados pelo supervisor e 
com a vivência prática, esses in-
divíduos podem ser admitidos ao 
quadro efetivo da marca no final 
do contrato ou por desempenho. 
As chances dessa permanência 
acontecer ficam entre 40% e 60%”, 
orienta Mencaci.

contábeis. O profissional contábil, 
tem a capacidade de organizar isso 
e também efetuar um planejamen-
to completo para a abertura e re-
gularização do negócio”, explica 
assessor contábil Cláudio Lasso. 

Já aqueles que possuem uma 
empresa e a mesma está irregular, 
o melhor a fazer é um diagnóstico 
e levantamento fiscal e legal e revi-
são das condições contábeis e jurí-
dicas, segundo o contador. 

Lasso diz que o empreendedor 
ou o contribuinte que está com seu 
negócio ou atividade irregular está 
assumindo o risco do fechamento 
do seu negócio e penalidades fede-
rais, estaduais e municipais. 

“Ou seja, a falta de emissão de 
documentos fiscais, comprovação 
de atividade e outros requisitos fis-
cais, pode acarretar em crimes de 
sonegação fiscais e lavagem de di-
nheiro, podendo levar o empresá-
rio para consequências criminais”, 
declara o profissional.

Para legalização da empresa é 
necessário efetuar uma auditoria 
e levantamento nos órgãos muni-
cipais, estadual e federal para ave-
riguar a situação do negócio, de 

acordo com o assessor contábil. 
“Após este levantamento deve-

-se calcular e planejar o tempo que 
o negócio levará para se regulari-
zar e recomendo ao empresário 
ter uma reserva de contingência 
para danos fiscais”, destaca. 

Lasso afirma que o empreende-
dor deve pagar imposto de renda 

depois de legalizar a empresa. “Para 
empresário que tem sua retirada 
pelo método de Pro – Labore, se 
atingir o teto mínimo de recebi-
mento, deve sim recolher imposto 
de renda, porém para os sócios que 
recebem seus recursos na forma de 
lucro, estão dispensados da reten-
ção e recolhimento do IR”, finaliza.
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Joaquim se irrita ao descobrir que Iolanda sabe a verdadeira identidade de Davi. 
Silvana surpreende Bento. Emília flagra Cipriano beijando Giovanna, e Jojô conforta a 
mãe. Úrsula e Joaquim queimam as provas contra ele, que planeja entregar Davi para 
a polícia durante a festa de aniversário de Isadora. Heloísa recontrata Emília. Inácio e 
Arminda comemoram sua união. Iara ouve a conversa de Iolanda com Joaquim e alerta 
Davi. Santa e Geraldo se beijam. Davi confronta Iolanda.

Moa se desespera ao ver Pat desacordada e caída no chão. O amigo de Ítalo tam-
bém se fere após a explosão e é levado às pressas para o hospital. Pat tenta se declarar 
para Moa, mas Rico interrompe sem querer o clima entre os dois. Danilo conta sobre 
o atentado contra Pat e Moa, e Leonardo fica nervoso. Um policial avisa a Paulo e Mar-
cela sobre o incidente com o carro de Pat. Andrea Pratini procura Olivia na academia 
e Duarte em pânico se esconde para não ser reconhecido. Ítalo acredita que Danilo 
seja o responsável pelo atentado contra Pat e pensa em procurar Jonathan. Leonardo 

entra em surto, e Regina cuida do rapaz. Ítalo abre a caixa de Clarice na casa de Jonathan. 

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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Os usuários
das rampas
de acesso
em ruas

Cantora
mineira de
"Jeito de

Mato"

Fundador
da religião
islâmica

Observa-
ção

(abrev.)

Tradicio-
nal veste
japonesa

Régis
Rösing,

jornalista
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(?) Oz,
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israelense

Que 
possui
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(?) de
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dançarino
exímio

Fora de
(?): em
estado 
de fúria

Friccione
com óleo

Luta pela
reforma
agrária
(sigla)

Brado de
incentivo

aos
toureiros

Ferramen-
ta para
cortar

madeira

A vitamina
abundante
no limão

Rival de
Figueiren-
se e Criciú-
ma (fut.)
Trabalho

que
conclui o

Doutorado

Parque, 
em francês

Letra da roupa do
Super-Homem (HQ)

Guerra do (?), 
conflito sino-britânico

Muita
pressa
Move o

sonhador

Fritz Lang,
cineasta
austríaco

Pelé, para
Edson

Arantes do 
Nascimen-

to (fut.)

Artigo
(abrev.)
Andar;

caminhar

Lacre de metal 
na lata de cerveja

Botão floral apreciado
em vinagretes

(?) grátis,
oferta pro-
mocional

Vestir
Aqui está!
Cântico de
alegria e

louvor

Bêbados

Símbolo
sagrado

tribal

Típico criminoso de
filmes de
suspense

Floreado 
melódico (Mús.)
Salgadinho muito

 vendido em praias 

Divisão do
parágrafo
(Gram.) 

É localiza-
do pelo

sonar, na
pesca

industrial

Rua (abrev.)
Corante
têxtil de
cor azul

Embaixa-
dor e

cônsul
Rasgar

(?): elogiar
(pop.)

Ampère
(símbolo)

(?) da Alvorada,
residência oficial do
Presidente
do Brasil

Massa
(abrev.)
De outra
maneira

Comer, 
em inglês
Enxerga;

divisa

POMA
CADEIRANTES
QUIMONOOBS

LPAAMOSTRA
CARDUMEEIS

FRASEAMOS
EANELSI
RARTEFN

ANILAPELIDO
PARCÇUNGE

NAFÃIIM
DIPLOMATAS

SEDASOLE
SERROTEIR

ARPAVAI
PALACIOTESE

 3/eat. 4/amós — ópio — parc. 5/ideal. 10/diplomatas. 11/cadeirantes. 12/ornamentação.

José Lucas tenta convencer Jove a procurar Juma. Irma aceita ir para o Rio de 
Janeiro consultar um médico, a pedido de Mariana. José Leôncio e Filó se emo-
cionam ao se despedir de José Lucas. Juma diz a Muda que só quer saber do filho 
que está esperando. Mariana avisa a Trindade que não quer que ele interfira na 
viagem de Irma para o Rio de Janeiro. Tadeu reclama com Trindade, dizendo que 
José Leôncio só tem olhos para Jove. Marcelo e Guta procuram José Leôncio para 

oferecer sociedade.

Cassandra telefona para Gustavo forçada por Leandro e pede para que ele e Adolfo 
vão se encontrar com ela. Na escola, Frida canta com a noviça Fabiana. Diana, Fabiana 
e Cecília conversam sobre a mudança e a gravidez. Os capangas de Leonardo entram 
na casa e amarram Franciely e Silvestre. Cecília chega com Dulce Maria e são surpreen-
didas com Leonardo.

Josué e os outros homens percebem que Elói foi raptado pelos cananeus. O lider 
hebreu avisa que a missão para Jericó foi adiada e que todos devem ir à caça desses 
cananeus. Josué pede para Aruna avisar à familia de Elói. Acà sugere que Gibar não 
desperdice a oportunidade de se casar com Acsa. Otniel chega ao local de treinamen-
to e avisa sobre a captura de Elói. Gibar se exibe para Acsa. Otniel se incomoda. Josué 
pede a Deus para ajuda-lo a encontrar o criado. A cavalo, os outros hebreus também 

procuram por Elói. Maquir se preocupa com o estado de saúde de Iru. Enquanto é carregado por Tibar e Kadmo, 
Eloi dà um jeito e consegue deixar uma de suas sandálias no caminho. Aruna chega para avisar à lonà e se surpre-
ende ao ver que Léia e Samara já estão por lã. Pessimista, Mara preocupa ainda mais a filha lonà. Aruna demonstra 
sua fé em Deus. Em uma caverna, Tibar e Kadmo torturam Elói para saber informações sobre Josué. Bravamente, o 
criado se recusa a falar qualquer coisa sobre o lider hebreu. Kadmo força Elói a beber vinho até se engasgar. 

Romance de Rafa Kalimann e José 
Loreto ganha novo indício: ‘Lembro 
de nós dois’

Por que Marília Mendonça é 
inspiração para Alice Wegmann no 
trabalho? Atriz de ‘Rensga Hits!’ 

Rafa Kalimann participou de um 
evento em Salvador nesta quarta-fei-
ra (03) e chamou a atenção com uma 
atitude. Descubra!

Rafa Kalimann e José Loreto têm 
sido alvos de boatos de affair desde 
que foram flagrados juntos em uma 
praia na semana passada. Depois 
de o ator reproduzir um bordão da 
influencer em “Pantanal”, o suposto 
romance acaba de ganhar um novo 
indício.

Rafa foi a anfitriã da festa de lan-
çamento do camarote de uma cerve-
ja, em Salvador. Durante a apresenta-
ção do cantor Tuca Fernandes, a atriz 
da série “Rensga Hits!” se jogou na 

plateia e foi curtir o show.
A famosa foi vista nos stories do 

cantor Thiago Aquino. Convidado 
do evento, o artista filmava o show e 
Rafa aparece no registro em meio a 
uma videochamada com um homem 
que muito parece bastante com José 
Loreto. Ela canta a música “Chuva na 
Janela”, enquanto ele assiste a tudo 
do outro lado da tela. “Chuva bate 
na janela / E eu me lembro de nós 
dois aqui / Ouço agora aquela música 
velha / Que você cantou um dia pra 
mim”, diz a música cantada por Kali-
mann. Assista ao vídeo!

RAFA KALIMANN COLOCOU A 
FILA PARA ANDAR APÓS AFFAIR COM 
BRUNINHO ‘ESFRIAR’

Nas últimas semanas, tornou-se 
público o romance entre Rafa e o jo-
gador de vôlei Bruno Rezende, mais 
conhecido como Bruninho. Eles 
chegaram a ser flagrados aos beijos 
e foram até alvo de polêmica depois 
que João Vicente, outro affair recente 
da apresentadora, deixou de seguir o 
atleta nas redes sociais.

No entanto, o romance parece 
não ter ido para frente. De acordo 
com o jornal Extra, a relação de Rafa 
e Bruninho esfriou depois que a in-
fluencer partiu para Moçambique em 
uma missão humanitária. Além disso, 
o fato de eles morarem em estados 
diferentes também se transformou 
em um empecilho para o relaciona-
mento emplacar.

Alice Wegmann estrela série 
‘Rensga Hits!’ com personagem 
inspirada em Marília Mendonça. 
Aos detalhes!

“Rensga Hits”, nova série do 
Globoplay, estreia nesta quinta-fei-
ra (4) plataforma de streaming com 
elenco poderoso. Na trama sobre o 
universo feminejo, Alice Wegmann 
dá vida à Raíssa Medeiros, cantora 
interiorana que resolve investir na 

carreira musical, após descobrir 
uma traição e deixar o noivo no 
altar.

Assim como acontece com a 
personagem que interpreta na sé-
rie, Alice relatou que desde criança 
viu a vida passar por reviravoltas. 
Foi assim, por exemplo, quando 
aos 11 anos, desistiu da carreira de 
atleta da ginástica olímpica e resol-
veu investir em um curso de teatro.

 

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

DC Liga dos SuperPets
106min / Animação  

2D DUB 13:30 - 16:00 - 18:30 - 
21:00

Thor - Amor e Trovão
119min / Ação 14

3D DUB 13:30 - 16:15 - 19:00 - 
21:45

O Telefone Preto
103min - Terror 16

2D DUB 14:00 - 21:15
2D LEG 18:45

Minions 2: 
A Origem de Gru
88min / Animação 

3D DUB 14:30 - 17:00 - 19:15
 2D DUB 15:30

Elvis
160min / Biografia 14

2D DUB 20:30

Pluft - O Fantasminha
88min / Comédia Dramática 

2D NAC 16:30

Anos mais tarde, o trabalho 
de Alice sofreria um baque com a 
morte de Marília Mendonça, vítima 
de um acidente aéreo, dois dias 
depois do aniversário de 26 anos 
da atriz. Na ocasião, foi nas redes 
sociais que a artista lamentou a 
perda, destacando que Raíssa, 
deveria ser uma “homenagem em 
vida” à sertaneja, que, inclusive, 
faria uma participação em “Rensga 
Hits!”.

“A morte da Marília impactou 
diretamente no nosso trabalho, 
porque todos nós gostávamos 
muito dela, que foi bússola e nos-
sa maior referência. Foi um corte 
muito grande quando aconteceu. 
Ela tinha 26 anos, uma carreira 
muito sólida, estava cheia de músi-
cas para lançar, era a maior canto-
ra do Brasil, representava muito as 
mulheres. Carregamos a força dela 
conosco”, declarou ao “Gshow”.
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Cuca pede reconhecimento aos jogadores, 
mas entende vaia da torcida

Velho conhecido pede ajuda a Bolsonaro 
para salvar Escola de Aviação

Torcida do Atlético faz homenagem a Bárbara 
Vitória no Mineirão

Ronaldo cita torcida e afirma que hoje 'gestão 
do Cruzeiro é um sucesso'

O técnico Cuca disse que enten-
de as vaias da torcida do Atlético, 
que viu o time alvinegro abrir 2 a 
0, mas sofreu o empate para o Pal-
meiras, no Mineirão, na quarta-feira 
(4), pelas quartas de final da Copa 
Libertadores. O treinador disse que 
a insatisfação com o resultado é 
justificável, porém pediu reconhe-
cimento aos jogadores, que “deixa-
ram tudo em campo”.

“Tomamos um gol nos acrésci-
mos, que dói o dobro. O torcedor 
acabou o jogo vaiando. Ele tem ra-
zão, porque ele tinha 2 a 0 e tomou 
2 a 2. Mas indo para casa, agora, 
ele vai refletir. Ele vai dizer: ‘Pô, eu 
vaiei, mas os caras não mereciam a 

vaia. Mereceu por causa do resulta-
do e não pelo que apresentaram’. 
Eles deixaram tudo no campo, e 
é isso que a gente cobra. Só que 
não tem como deixar tudo, por 90 
minutos, na mesma intensidade, 
como a gente tem falado”, disse 
Cuca.

Antes do jogo, o treinador che-
gou a ser ovacionado pela torcida 
no seu retorno ao Gigante da Pam-
pulha. Ele reassumiu o time na der-
rota por 3 a 0 para o Internacional, 
no Beira-Rio, pelo Campeonato 
Brasileiro. O duelo contra o Palmei-
ras foi o reencontro de Cuca com 
a torcida alvinegra em Belo Hori-
zonte. 

Na etapa inicial, o Atlético sufo-
cou o adversário e empilhou opor-
tunidades, mas o gol só foi sair nos 
acréscimos. De pênalti, Hulk abriu 
o placar. No segundo tempo, o time 
alvinegro conseguiu ampliar a van-
tagem (gol de Murilo, contra). Mu-
rilo (desta vez a favor) e Danilo bus-
caram o empate para o Palmeiras. 

Com o resultado em Belo Hori-
zonte, quem vencer em São Paulo 
avança. Novo empate leva a deci-
são para os pênaltis. A equipe que 
passar enfrenta nas semifinais Estu-
diantes ou Athletico-PR. O jogo de 
volta será na próxima quarta-feira 
(10), às 21h30, no Allianz Parque. 
(Superesportes)

O veterano paraquedista e ins-
trutor de pilotagem de aviões, 
Cmte. Jorge Lúcio, quer aproveitar 
a vinda de Bolsonaro a Montes Cla-
ros e fazer um pedido especial ao 
Presidente da República, para ten-
tar salvar a única escola de aviação 
do Norte de Minas, a Escola de Avia-
ção Flammarion Wanderley - Aero-
clube de Montes Claros, que está 
ameaçada de ser despejada do Ae-
roporto de Montes Claros – Mário 
Ribeiro, pela Infraero, que já conse-
guiu uma sentença favorável do juiz 
federal Marcelo Dolzany da Costa 
em 03/03/2021. Em seu despacho, 
o juiz não reconheceu nenhum di-
reito ao Aeroclube, nem mesmo a 
retirada das suas instalações, além 

do que condenou a escola a pagar 
tudo o que a INFRAERO peticio-
nou, o que acaba de vez com a es-
cola, pois nem vendendo seu avião 
de instrução e alguns poucos bens 
ela tem como pagar o montante es-
tipulado pelo juiz. 

A Escola recorreu da sentença 
e aguarda o seu destino. A Escola 
de Aviação Flammarion Wanderley 
existe desde 1939 e hoje é presidi-
da pelo advogado Fábio Henrique 
Carvalho Oliva, que já enviou várias 
correspondências para as autorida-
des que poderiam socorrer a escola 
neste momento, mas até o momen-
to não obteve nenhum resultado 
que garanta a permanência da esco-
la em Montes Claros.

A esperança do cmte. Jorge Lú-
cio é sensibilizar o presidente para 
o pedido de um velho conhecido, 
já que os dois se conheceram quan-
do ambos estavam acampados em 
Tarituba-RJ, e na oportunidade des-
cobriram uma paixão comum, o pa-
raquedismo, e conversaram muito 
sobre a situação do país na época, 
do que o cmte. Lúcio lembra que 
houve uma empatia espontânea en-
tre ambos, pois o Capitão tinha as 
mesmas ideias patrióticas que man-
tém até os dias de hoje. Esse en-
contro foi registrado em uma foto 
muito especial para o cmte. Jorge 
Lúcio, que brinca que já navegou 
no “iate” do presidente, um barco 
de borracha com motor de popa.

A torcida do Atlético fez uma 
bela homenagem para Bárbara Vitó-
ria, menina de dez anos encontrada 
morta nessa terça-feira, no Bairro 
Landi 2ª Seção, em Ribeirão das 
Neves, na Região Metropolitana de 
Belo Horizonte. Ela vestia uma ca-
misa do clube alvinegro.

Aos 10 minutos de jogo, idade 
de Bárbara, os atleticanos cantaram 
o nome da garota nas arquibanca-
das do Mineirão no duelo contra o 
Palmeiras, pela ida das quartas de 
final da Copa Libertadores. Antes 
do início da partida, os dois times 
fizeram um minuto de silêncio em 

homenagem a Bárbara Vitória no 
Mineirão.

Bárbara Vitória foi enterrada na 
quarta-feira, no Cemitério Bosque 
da Esperança. O presidente do Atlé-
tico, Sérgio Coelho, esteve presen-
te no local, prestou homenagens 
à garota e entregou nas mãos dos 
pais de Bárbara uma bandeira do 
clube. Emocionados, eles agradece-
ram o presente.

O CASO | O corpo de Bárbara 
foi encontrado pela Polícia Militar 
no campo de futebol Pedra Bran-
ca, na região de Justinópolis, em 
Ribeirão das Neves, na manhã de 

terça-feira (2). O corpo da menina 
foi visto por uma vizinha do campo, 
que acionou os militares.

Bárbara Vitória desapareceu no 
domingo (31/07) depois de ir a 
uma padaria. O corpo estava com 
uma camisa do Atlético, tal como 
usava a garota quando desapare-
ceu, mas sem roupas de baixo e 
com sinais de violência.

Vídeos de câmeras de segurança 
registraram o momento em que a 
menina desce uma rua com a sacola 
de pão na mão e, logo em seguida, 
dois homens passam correndo na 
mesma direção. (Superesportes)

Em um evento do banco XP, o 
ex-jogador Ronaldo disse que viu 
um potencial gigantesco na com-
pra das ações da SAF do Cruzeiro, 
mesmo com uma dívida que atin-
gia R$ 1 bilhão. Ele relembrou a 
sua história com a camisa celeste 
e disse que hoje a “gestão do clu-
be é um sucesso”. 

“O meu passado com o Cruzei-
ro, a minha história com o Cru-
zeiro, saí bem pequeno do clube, 
que abriu as portas do mundo 
para mim. E eu, com a possibili-
dade de fazer uma recuperação 
do Cruzeiro, vi um potencial gi-
gantesco, como vi o tamanho da 

dívida que era gigantesco. Mas eu 
sabia que o potencial era muito 
maior que a dívida”, disse Ronal-
do.

Ronaldo pagará R$ 400 mi-
lhões - investimento do próprio 
bolso do empresário ou por in-
cremento de receitas com venda 
de jogadores e cotas de premia-
ção e patrocínios - para ficar com 
90% das ações da SAF. A associação 
Cruzeiro é dona dos outros 10%.

“Eu tinha que convencer o Con-
selho e inclusive a torcida, que era 
um pouco manipulada nesse sen-
tido e esperava que chegasse um 
sheik árabe colocando dinheiro e 

pagando a dívida, injetando dinhei-
ro sem projeto e sem processos, de 
modo que o Conselho pudesse se 
perpetuar”, disse. Ele exaltou a ad-
ministração do clube com a trans-
formação em SAF. “Eu tinha que 
saber como comunicar isso para o 
torcedor, pois tinha uma resistência 
do outro lado. Um medo natural se 
daria certo, se teria os investimen-
tos adequados e se o investimento 
que eu comprometi era pouco ou 
muito. Criou-se muito essa dúvida. 
Mas hoje em dia a torcida não tem 
mais dúvida que somos um suces-
so de gestão”, acrescentou. (Supe-
resportes)
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ABANDONADO 

Não dá para entender por que o atual prefeito de Porto Seguro não 
está fazendo nada em prol de Arraial D’ Ajuda que é a mais visitada por 
turistas de todo Brasil e exterior. Uma vergonha a grande área do antigo 
campo abandonado ser transformando em estacionamento. É preciso 
construir urgente uma rotatória com jardins e dando boas-vindas a to-
dos que chegam neste pedaço do sul da Bahia que tem uma energia 
única.

O QUE É O CÓDIGO-FONTE? 

Código-fonte é a linguagem de programação de um software. Ou 
seja, é um conjunto de linhas com símbolos que formam um progra-
ma de computador e dão as instruções para que o sistema funcione. A 
abertura dos códigos-fonte para inspeção durante o processo eleitoral 
eletrônico no Brasil é uma prática não apenas comum, mas obrigatória, 
dentro das etapas realizadas pelo TSE durante o Ciclo de Transparência 
Eleitoral. Ele possibilita verificar todas as operações que os programas 
de computador utilizados nas eleições são capazes de fazer. Desta for-
ma, os auditores podem analisar como os votos são coletados, armaze-
nados e apurados.

FESTA DA SANTA 

A partir de segunda feira, Arraial D’ Ajuda será invadida literalmente 
por peregrinos de várias partes do país, principalmente do Nordeste. 
Esta festa religiosa é uma das mais importantes da Bahia e muita gente 
vem pagar promessas alcançadas por Nossa Senhora D’ Ajuda. Existe no 
fundo do Santuário uma fonte que muitos acreditam que a água seja 
milagrosa. A festa se estenderá por todo este mês de agosto...

EXPOCACHAÇA 

Está acontecendo na Serraria Souza Pinto a famosa ‘Expocachaça’ 
que reunirá a ‘branquinha’ de todo Brasil. Certamente a mais famosa 
cachaça do mundo, ou seja, ‘Havana’ será a vencedora da Expo, bem 
a Exposição de Salinas e outras no norte mineira. A Expocachaça será 
encerrada no próximo domingo.

O QUE MUDA COM O G5? 

Em resumo, o 5G permite downloads com velocidade na casa dos 
gigabits por segundo. Isto é, você vai ser capaz de baixar filmes em alta 
qualidade em menos de um minuto. Há também a baixa latência: o tem-
po de resposta entre seu comando e a execução dele é muito menor. 
Essa característica é especialmente útil para quem joga games competi-
tivos online, como FreeFire ou Fortnite.

NO PRÓXIMO dia 15 estarei encontrando com um grupo que estará 
me ajudando na organização da festa dos ‘56 Anos de Glamour’ que 
acontecerá dia 24 de setembro no ‘Vichi Maria’.

EM VIAGEM por países asiáticos, Nancy Pelosi, presidente da Câmara 
dos Deputados dos Estados Unidos, chegou a Taiwan na terça-feira. A 
viagem ocorreu mesmo após sucessivos alertas feitos por Pequim contra 
a ida da autoridade ao país, alegando que isso poderia prejudicar as 
relações sino-americanas.

AS PESSOAS que vieram para o casamento de hoje e que não estão 
hospedamos no Med Trancoso, terão que preencherem o acesso ao local 
depois da cerimônia para participarem do jantar e o Luau.

OUTRO casamento que deverá ser dos mais elegantes e espetacular, 
será o de Andréia do Couto Morais com Wagner Pereira Medeiros. O 
local será os salões do ‘Lília Buffet’ com decoração de César Costa.

SILVANA AMARAL esteve lançando ontem, num encontro bastante 
concorrido a nova coleção Primavera-Verão dos famosos sapatos da grife 
Luiza Barcelos. 

DEPOIS das eleições muita gente conhecida estará curtindo tempo-
rada no exterior. Existem pacotes tentadores pois será a baixa tempora-
da, Miami, Nova Iorque, Paris e Portugal são os países mais procuradas.

A PARTIR DO PRÓXIMO do 15/08, os belo-horizontinos possivel-
mente não serão mais obrigados a usar máscaras em locais fechados na 
capital. Isso porque o decreto que restituiu a obrigatoriedade teve sua 
validade prorrogada até aquela data. A decisão anunciada nesta semana 
revela a tendência da queda no número de casos.

PARA FINALZIAR: Não existe um caminho para a felicidade. A feli-
cidade é o caminho. A amizade desenvolve a felicidade e reduz o sofri-
mento, duplicando a nossa alegria. Saber encontrar a alegria na alegria 
dos outros é o segredo da felicidade.

VAP & VIP

O  DESTAQUE  de hoje não poderia ser de outro casal, mas 
sim Carol Quintino Lanza Vieira e Aluísio Almeida, quando 
estarão casando nesta tarde na Igrejinha de Trancoso e sen-
do abençoados pelos papais Albano-Vanelly e Jorge-Maria. 
Ela será mesmo uma noiva deslumbrante. Logo após a ce-
rimônia os convidados serão recepcionados com um jantar 
no Clube Med e em seguida haverá um ‘Luau’ com direito a 
muita música e animação.

ANA PAULA  Pena com seu esposo Paulo Thomaz. 

FÁTIMA TURANO e Eliziario Resende aterrissam na próxi-
ma quinta-feira, aqui em Arraial depois de longa tempora-
da em Miami.

MARCELO TORRES em sua festa de aniversário com sua 
esposa  Ana Amélia Torres e os amigos  Sérgio e Adriana 
Froes Amaral. A recepção ‘Noite do Glamour’ dia 24 de se-
tembro, no Vichi Maria será neste mesmo estilo e com todo 
mundo com traje preto para maior charme.

LOGO MAIS vamos todos receber o nosso presidente Bol-
sonaro. Caravanas de várias partes da região já estão che-
gando a Moc desde ontem.

UM CLOSE  na linda Maria Clara Santos filha de Walmir e 
Eliney Santos.

O querido casal, Jullianne e Marcos Braga. 

RECORDAR É VIVER: Nos anos de 1970, o jornalista com 
Roberto Luiz Veloso Costa.

JOÃO LÚCIO Kfuri com a linda filha Thalita.

QUEM esteve aniversariando quarta-feira foi a sempre lin-
da Berta Ribeiro aí recebendo o carinho da mãe Maria Jacy 
e das irmãs Monica, Patrícia e Márcia.


